

SIGUE LA PAUSA EN LA GRAN BATALLA

INGLATERRA REFUERZA SUS INGRESOS

TANTEOS

Los alemanes siguen efectuando reconocimientos ofensivos en la región Festu- bert-Robeck y en el Ancre, es decir, en los lados del centro inglés del Artois, defendido naturalmente por el macizo de Notre Dame de Lorette, las crestas de Vimy y la meseta de Gommecourt.

Es que piensan realizar un doble asalto envolvente, porque temen que las líneas inglesas, desde Lens a Hebuterne, sean inexpugnables? Es muy probable que crean—y con razón—que si por arriba llegan al sector de Aire y por abajo al Norte de Amiens, toda la barrera del Artois tendrá que ser evacuada sin lucha.

La próxima ofensiva alemana está condicionada tácticamente y estratégicamente por los resultados obtenidos en el primer mes de batalla. Hay dos salientes, uno en Picardía y otro en Flandes. Es necesario utilizarlos para hacer saltar, por medio de presiones laterales, el centro del dispositivo enemigo. Probablemente, se están constituyendo dos masas de choque, una entre Lens y el Lys y otra en Picardía. Quizá una tercera maniobra para enlazarlas y amagar frontalmente. Mas, de fijo, serán aquellas las encargadas de la parte más difícil de la operación.

Es posible que Ludendorff ordene también ataques en Bélgica, en Lassigny y en Noyon, con objeto de fijar las reservas enemigas.

¿Cómo se preparan a la nueva pugna los mandos aliados? ¿Qué plan es el suyo? ¿Qué agrupamientos llevan a cabo en las Flandes, el Artois y la Picardía? ¿Insistirán en el sistema de la defensiva rígida, completado con las reacciones locales, o apelarán a los grandes contraataques, cortos y violentos, que rompen el ímpetu del adversario y le obligan a pararse en los momentos críticos?

Foch ganó la primera batalla de Flandes oponiendo ofensiva a ofensiva, procurando siempre que no le arrebatasen la iniciativa, respondiendo a una acometida con otra, dando a los alemanes, durante cuatro semanas, la impresión de que tenían enfrente fuerzas numerosísimas. Así logró cerrar el camino de Calais, que pasaba por Ipres y Poperinghe.

En la actual batalla procede de otra manera. Tiene, indudablemente, sus motivos para ello. Ha de atender a un frente enorme, defendido por soldados de cinco naciones. Y no ignora que Ludendorff no gastó aún todas sus disponibilidades, y que lanzará austrohúngaros cuando los germanos escaseen...

En el frente italiano hay duelos de artillería en el Trentino, y sobre todo en la alplanicie de Sette Comuni (Asiago). Armando Diaz procura estorbar con sus bombardeos y sus «raids» los preparativos del mando contrario, y en vez de inmortalizarse en sus atrincheramientos, sale de ellos todos los días. Así logra también mantener en sus soldados el espíritu ofensivo y acostumbrarles al contraataque.

Porque si se entabla la batalla desde el lago de Garda al Veneto, los italianos deberán contraatacar sin duelo ni reposo. Las distancias se han acortado, y el juego de las reservas por las líneas interiores es mucho más fácil, para ellos, que hace un año. Llevar de un lado a otro las brigadas, restablecer, con rápidas concentraciones, las situaciones comprometidas; empujar donde no le empujen, esa deberá ser la misión del generalísimo, si cuenta con soldados sólidos y de elevada moral...

COMUNICADOS OFICIALES

Italia.—Coltano, 22.—En todo el conjunto del frente han tenido lugar acciones de artillería para molestar al enemigo. Macedonia.—El día 20 del actual por la tarde, después de una eficaz actuación de artillería, destacamentos de nuestras tropas invadieron graves pérdidas a los puestos avanzados alemanes, uno de los cuales fué destruido. (T. S. H.)

Francia.—París, 22.—Comunicado de las 10 de la noche.—Nada que señalar durante la jornada, aparte de una actividad bastante débil en la artillería en la región de Montdidier-Noyon.

Aviación.—En las jornadas del 20 y del 21 de abril fueron destruidos por los pilotos franceses cuatro aviones y dos globos cautivos por el tiro de la artillería. Además cayeron en las líneas alemanas, a consecuencia de los combates aéreos, 16 aeroplanos alemanes traídos a tierra. En el mismo período ha sido destruido el aparato fué derribado en las líneas alemanas. Se han arrojado 49.000 kilogramos de proyectiles sobre estaciones, caminos y terrenos de aviación enemiga en la región de San Quatin, Jussy, Chaulnes, Roye, Hamicourt y Asfeld; se pro-

dujeron dos incendios en las estaciones de Chaulnes y Asfeld. Un depósito de municiones al Este de Guiscard ha hecho explosión. (T. S. H.)

Alemania.—Nauen, 22.—De los diferentes teatros de la guerra, nada nuevo. (T. S. H.)

Inglaterra.—Carnarvon, 22.—Comunicado de la noche.—Unos «raids» enemigos intentados esta mañana temprano al Sur del Somme y en las proximidades de Hamel y Sur del canal de La Bassée, frente a Cambrin, fueron rechazados. Al Noroeste de Festubert, apoyado por el bombardeo señalado en el parte de esta mañana, consiguió el enemigo tomar un puesto avanzado, que ha cambiado ya varias veces de mano durante las recientes luchas. A consecuencia de otra afortunada operación menor desarrollada por nosotros en el sector de Pobeq, hemos avanzado ligeramente nuestra línea, haciendo 68 prisioneros. Grupos de infantería que se estaban congregando en estos lugares fueron cañoneados por nuestra artillería. (T. S. H.)

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Comité financiero.—Londres, 22.—En la Cámara de los Comunes, Balfour declaró que el Gobierno estudia la formación de un Comité para la protección de los intereses rusos en Inglaterra, y también para obtener una información exacta sobre la participación de los súbditos británicos en los valores y propiedades rusas.

El Home Rule.—Bonar Law anunció que el proyecto del Home Rule será sometido al Parlamento en fecha que no se puede fijar, pero que será muy próxima.

Presupuestos y Deuda.—Asimismo Bonar Law anunció que si la Cámara desea, el jueves será discutida la reciente dimisión del ministro de Aviación. Después presentó el presupuesto, y dijo que excede a todos los que se han votado en otros países. Los gastos totales exceden en 406 millones de libras a las previsiones del último presupuesto. El excedente está representado por el aumento en las provisiones del ejército, abastecimientos y anticipos a los aliados. El total de éstos es de 505 millones. Por otra parte, América anticipó 950 millones, 500 de los cuales fueron para Inglaterra. Inglaterra se apoya en América, como los aliados se apoyan en Inglaterra; pero la guerra está hecha por Inglaterra, por sus propios medios. En cuanto a las rentas, han excedido todas las previsiones en todos los capítulos de tasación.

El excedente es de 67 millones. La cifra del presupuesto para el ejercicio de 1918 será de 2.550 millones. El total de la Deuda nacional, al terminar el año financiero, será de 7.980 millones. Bonar Law no considera la Deuda rusa como mala, aun cuando tarde o temprano Rusia tendrá un Gobierno estable. El déficit que se debe llenar con nuevos impuestos es de 114 millones. El total de la Deuda de los aliados será al fin de año 1.632 millones. (Agencia Radio.)

Al concluir el año financiero actual, los gastos ascenderán a 1.686 millones. Si se examinan detenidamente estas cifras, se verá claramente que al cabo de cinco años de guerra llegamos al convencimiento de que la fuerza financiera de este país es superior a cuanto podíamos imaginar y que resulta sorprendente la generosidad de que ha dado pruebas el país. A continuación compara el Sr. Bonar Law la situación financiera de Alemania con la de Inglaterra, y asegura que al fin de este año existirá en Alemania un déficit de 385 millones de libras esterlinas. Si nosotros nos encontrásemos en esta situación, desde este mismo momento podría declararse la próxima bancarrota del Gobierno británico. El ministro rinde homenaje a la buena voluntad de todas las clases sociales que tan generosamente han contribuido a los gastos de guerra. El año pasado reconoció la Cámara la necesidad de llevar con rigurosa energía la exacción de todos los impuestos, y este año espera que la Cámara reconozca la necesidad de utilizar las mismas disposiciones.

A seguida propuso la elevación de las tarjetas postales a diez céntimos, y los sellos de los cheques desde diez a veinte céntimos. El impuesto sobre la renta se determinará sobre la base de que las rentas que no excedan de 500 libras habrán de pagar de cinco a seis chelines, y calcula que este último aumento proporcionará un ingreso de 41.400.000 libras esterlinas. El ministro propone un impuesto de 4,5 chelines, en vez de 3,6, sobre las rentas, que exceden de 2.500 libras esterlinas. Los arrendadores pagarán un impuesto sobre la renta correspondiente a una suma igual al doble del arrendamiento.

El derecho sobre el alcohol se elevará en cifras que oscilen desde 14 a 30 chelines, lo que proporcionará un ingreso de cerca de libras esterlinas 11.150.000 por año, y los derechos sobre la cerveza se elevarán a 60 chelines por barril.

Luego propuso el impuesto sobre los objetos de lujo, y concluyó afirmando que el mejor método y el que por lo tanto debe seguirse, es el adoptado en Francia, que expuso a continuación. Pidió a la Cámara que se nombrase una Junta encargada de preparar las listas. A continuación pidió el ministro que no se aplicase el impuesto francés del 10 por 100 con la cuota adicional sobre el número de negocios y que se adoptase un impuesto sobre aquellos objetos que sean puramente de lujo,

á razón de dos peniques por chelín ó del sexto del precio. La forma de percepción del impuesto será el uso de timbres especiales. El ministro terminó diciendo que sufrirá un gran desengaño si este impuesto no proporcionaba una renta considerable. (Agencia Radio.)

LA PAZ SEPARADA

Incidentes acerca de los prisioneros.—Londres, 22.—El Almirantazgo ha recibido el siguiente radiograma:

«Chicherín al ministro alemán de Negocios Extranjeros.—Habiendo tenido conocimiento de que los alemanes han arrestado gran número de marinos rusos que permanecían en Revel, pido que sean puestos inmediatamente en libertad para que vuelvan a su país. Trotzky ha contestado al Gobierno alemán comunicándole la orden referente a los prisioneros de guerra, que está redactada en los siguientes términos:

1.º Prohibición absoluta de ejercer violencia contra los prisioneros de guerra, principalmente contra los oficiales, quienes quedarán en absoluta libertad de exponer su pensamiento. A fin de evitar las reyertas entre prisioneros, serán desarmados inmediatamente.

2.º Los prisioneros de guerra de todas las categorías quedarán internados en los campamentos, según el Convenio internacional referente al caso.

3.º Se refiere a la violación posible de la cláusula segunda del Tratado de paz de Brest-Litovsk.

4.º Sólo serán admitidos como voluntarios en la Guardia Roja aquellos extranjeros que hubiesen aceptado anteriormente la nacionalidad rusa. (Agencia Radio.)

En Ucrania se prohíbe celebrar el aniversario de la revolución.—Moscou, 22.—Las autoridades alemanas, de acuerdo con el Gobierno ucraniano, prohibieron celebrar en Kiev el aniversario de la revolución. Destacamentos del ejército fueron puestos en diferentes barrios, para impedir tales manifestaciones. La Rada y la Duma municipal protestaron contra esta prohibición arbitraria. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALEMANA

La situación militar, según la Prensa parisien.—París, 22.—La Prensa de París publica los siguientes comentarios sobre la actual situación militar. El teniente coronel Rousset, en el Petit Parisien, escribe: «Que los alemanes traten de abrirse un camino por la llanura del Iser, donde las inundaciones les llenaron tanto tan formidables emboscadas, ó que continúen como durante la pasada semana martilleando ante ellos en los repliegues de Bailleul hasta Arras, con movimientos alternativos de balanceo, los alemanes chocarán siempre con una oposición cada día mayor y más estrechamente coordinada. Siendo en todos lados ellos los asaltantes, deben a la fuerza gastarse más pronto que los defensores, lo que les origina esas pausas sucesivas, que se ven obligados a hacer probablemente bien a pesar suyo. La última palabra en este encuentro de colosos la tendrá seguramente el que haya sabido economizar mejor sus recursos. De la actual situación se deduce que no es el enemigo el que lleva la mejor parte en este punto.»

El general Verraux escribe en L'Oeuvre: «Parece que los alemanes no tienen más que extender la mano para apoderarse de Hazebrouck, si se atrevieran a penetrar aún más en el boquete, bajo los fuegos de flanco de los puestos francobritánicos en estos montes. ¿Se atreverán ó podrán hacerlo? Quizá fuera más grave para nosotros su empresa al Sur y al Este de Ipres, puesto que dueños de Wytchaete y habiendo llegado hasta Saint Eloi se han apoderado al Este de la antigua ciudad de Gheluwelt. El ejército belga, desplegado más al Norte, desde la selva de Houthulst a Neuport, por Dixmude, va a encontrarse comprometido a su vez; el enemigo ha hecho un intento el otro día, 17 de abril. Se ha encontrado con un ejército vigilante y valeroso. Helo aquí por el momento detenido en toda la línea; pero, sin embargo, no debemos hacernos ilusiones. La fera aún no está agotada, aún lanza sus resoplidos, pero desahogadamente el cazador está alerta.»

El teniente coronel Prís escribe en El Radikal:

«Hindenburg continúa siendo dueño de sus comunicaciones gracias al apoyo de formidables atrincheramientos que ha hecho construir y a los cuales puede retirarse por escalones. En Austerlitz hubiera sido asunto de horas, actualmente es asunto de semanas. Se concluye perfectamente que el nuevo generalísimo busca desde luego desgastar al adversario antes de reaccionar. El inconveniente posible es dejar pasar la oportunidad. La sorpresa es siempre posible. Pero luchamos contra fuerzas superiores, y todo hace esperar que la renovación del asalto alemán contra ingleses y belgas en Flandes no obtendrá mas que un éxito relativo, como ha ocurrido con el precedente. Estamos en este punto. Los alemanes, decididos a forzar la victoria antes de la completa intervención de las fuerzas americanas, se apresuran para aprovecharse de la hora.» (Agencia Radio.)

La Prensa alemana.—París, 22.—Los periódicos alemanes continúan protestando contra los rumores pesimistas extendidos por toda Alemania, á propósito de las operaciones en el frente occidental, que se creía durarían

corto tiempo y que amenazan prolongarse aún considerablemente, sin que se sepa el resultado. Estos rumores se acentúan de día en día. Se ha llegado á decir que todo un Cuerpo de ejército alemán había sido hecho prisionero. También se ha dicho que los ingleses habían abierto las esclusas, habiendo perecido ahogados 100.000 alemanes.

Los periódicos piden que se ejerzan represalias y que se tomen medidas contra los propagadores de tales noticias, que son capaces de afectar grandemente á la moral del país. (Agencia Radio.)

Informes sobre las pérdidas alemanas.—París, 22.—Informes más recientes confirman la importancia de las pérdidas sufridas por los alemanes desde el comienzo de su ofensiva. El vigoroso empuje de las tropas francobritánicas ha causado en las filas enemigas pérdidas que alcanzan á un 50 ó 60 por 100 de los efectivos. Así en el frente británico, el promedio de las pérdidas de los regimientos de la décimona división alemana alcanza á un 50 por 100. La décima compañía quedó aniquilada desde el 21 de marzo, y el día 31, en Brie, el jefe de un batallón, que recibió la orden de atacar, no pudo hacerlo á causa de las enormes pérdidas que había sufrido en las fuerzas de su mando. El día 26 de marzo, en el ataque á Oppy, la décimosexta división perdió 24 oficiales, y un solo batallón de la 152.ª división perdió doce. La octava compañía de la 117.ª división tenía solamente 40 hombres cuando se retiró en 1.º de abril. En el frente francés de Ayencourt, la sexta compañía de la séptima división de granaderos tuvo 120 muertos. En Piemont, antes del ataque del día 19 de marzo, la segunda compañía de la 116.ª división bávara, que estaba de reserva en Beaucourt, sufrió pérdidas enormes á consecuencia del bombardeo de nuestros aviadores.

El 4 de abril, la décima compañía de la vigésima división bávara se quedó reducida, después del ataque á 14 hombres. Las pérdidas sufridas el día 28 de marzo por algunas unidades de la décima división se calculan en un 60 por 100, puesto que algunas compañías se componían solamente de dos secciones de 20 y de 30 hombres. Después del ataque á Sauvillers el 4 de abril quedaron reducidos los efectivos del segundo batallón de la 24.ª división á las cifras siguientes: quinta compañía, 30 hombres; sexta compañía, 5; séptima, 20, y 15 la octava. (Agencia Radio.)

Clemenceau en el frente británico.—París, 22.—En el frente británico se presentó Clemenceau cuando las tropas volvían, después de una lucha encarnizada en Neuve Eglise y Meteren. El jefe del Cuerpo arengó á los soldados y dijo: «Os cubristeis de gloria.» Clemenceau estrechó la mano á todos los jefes de batallón y pasó revista á los soldados. Las tropas prorrumpieron en tres hurras por Francia. (Agencia Radio.)

Muerte del barón Richthofen.—Londres, 22.—El corresponsal de la United Press en el frente telegrafía que el barón Richthofen ha sido muerto el domingo en el valle del Somme. (Agencia Radio.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

Muerte del duque Federico de Anhalt.—Nauen, 22.—El duque Federico II de Anhalt falleció el día 21 por la noche en el casino de Valkstedt, á la edad de sesenta y dos años. El duque era conocido por su protección dispensada al teatro y á la música. Dessau, la capital de su ducado, era mansión del más alto cultivo del arte wagneriano. Su sucesor en el Gobierno es el hermano menor, Príncipe Eduardo, nacido el 18 de abril de 1861. (T. S. H.)

Burian irá á Berlín.—Zurich, 22.—Comunicado de Budapest que Burian se trasladará á Berlín á principios de semana para tratar del punto de las negociaciones de Bucarest, puesto que grupos interesados austrohúngaros no han allanado aún las dificultades de las cuestiones económicas, ni vencido la resistencia rumana contra ciertas reivindicaciones alemanas. Según la Gaceta de Constancia, el embajador Mery reemplazará á Czernin en la conducción de las negociaciones para la firma del Tratado de Bucarest. El mismo periódico dice que en los círculos parlamentarios de Ucrania se cree que se llegará á un acuerdo entre Ucrania y Rumania sobre el punto de la repartición de Besarabia. (Agencia Radio.)

Un nuevo texto que Harden ha encontrado. Zurich, 22.—Maximiliano Harden continúa en el Zukunft comentando con vehemencia las revelaciones del príncipe Lichnowsky y del doctor Muehlon, las cuales han producido en Alemania una emoción que dista mucho de estar apaciguada. «La duración de la guerra— escribe Harden— parece haber debilitado la memoria de muchos. Que el Emperador haya hablado con un archiduque ó con un general; que el Banco de Alemania haya retirado el oro de la circulación; que Soukhoinloff haya mentido; que Rusia haya preparado ó comenzado su movilización, esto no es lo que importa. Tampoco importa saber cuándo el contenido del ultimatum de Viena ha sido conocido en Berlín. Lo esencial ha sido confesado por M. De Bethmann en el Libro blanco. El ha creído que los intereses vitales de Austria-Hungría exigían la humillación de Serbia; ha probado de «todo corazón» los propósitos de Viena, á pesar de estar seguro que el ponerlos en ejecución conduciría á

la intervención de Rusia y así lanzaría por lo menos á Francia y Alemania en la guerra.

¿Por qué, pues, hacer tanto ruido? El doctor Muehlon no ha dicho nada más, y el príncipe Lichnowsky, por su parte, tampoco ha añadido una palabra más.» (Agencia Radio.)

La resolución de la paz.—Berna, 22.—La «Gaceta del Rhin y de Westfalia» confirma que se han entablado negociaciones entre el Gobierno y el Reichstag para obtener la renuncia oficial de la resolución de paz de 19 de julio. Esta cuestión fué extensamente examinada en el Gran Cuartel general en presencia del canciller.

El Gobierno considera que la resolución constituye un ofrecimiento de paz por Alemania, que deba al enemigo un plazo de varios meses para aceptarla.

Los acontecimientos militares crearon una situación absolutamente nueva. (Agencia Radio.)

La explosión de la fábrica de Blumau.—Zurich, 22.—El periódico «Zeit» da más detalles de la terrible explosión de la fábrica de ácido pícrico de Blumau, en Austria. Van retirados hasta ahora 35 cadáveres. Toda la fábrica quedó destruída, así como otras tres fábricas en la vecindad. La explosión fué terrible. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

El Comité de guerra.—París, 22.—De hoy en adelante quedará compuesto del siguiente modo el Comité de guerra interaliado de Versalles: presidente, general Holin (Francia); miembros, el general Sackville West (Gran Bretaña), el general di Robilant (Italia), el general Bliss (Estados Unidos de América). (T. S. H.)

El embajador de Inglaterra.—París, 22.—El nuevo embajador de Inglaterra, lord Derby, ha llegado á París, y visitó esta mañana el hotel de la Embajada británica. Por razones de salud, lord Bertie se ve obligado momentáneamente á no salir de su domicilio. (Agencia Radio.)

LA CARTA DEL EMPERADOR DE AUSTRIA

El autor de la carta.—Zurich, 22.—Según la Deutsche Tages Zeitung, el autor de la carta del Emperador Carlos es el conde de Polcer, que en varias ocasiones dió al Emperador funestos consejos, y que fué el principal instigador de la amnistía concedida á los traidores tchecos, y que ha intrigado secretamente contra la alianza alemana. Gracias á su influencia, los desacuerdos entre el Emperador y Czernin se hicieron últimamente más frecuentes. Protegidos por Polcer, los poloneses obtuvieron promesas respecto al restablecimiento de las fronteras en Cholm, lo que constituye una deautorización á la política de Czernin. (Agencia Radio.)

BOMBARDEO DE PARIS

Apelación al Rey de España.—París, 22.—El Sr. Alonso, antiguo secretario general de la Cámara de Comercio de París, ha dirigido á los residentes españoles en Francia un llamamiento para que envíen un mensaje al Rey de España, pidiendo que ponga su alta intervención cerca del Gobierno alemán para que cesen los bombardeos de París por los aeroplanos y cañones de largo alcance. El llamamiento termina diciendo: «Estos ataques, que sólo causan víctimas inocentes, amenazan también la vida de millares de españoles que viven en París, y que tienen derecho, por pertenecer á país neutral, al respeto de los beligerantes, tanto más cuanto que España concede una hospitalidad y una cortesía caballerescas á 100.000 súbditos de los Imperios centrales.» (Agencia Radio.)

Funerales en la Magdalena.—París, 22.—Se ha celebrado en la iglesia de la Magdalena esta mañana una misa de Requiem, en memoria de las víctimas del bombardeo de una iglesia en Viernes Santo. El Presidente de la República, Poincaré, estuvo representado. El cardenal Amette pronunció una conmovedora alocución ante un concurso considerable. (Agencia Radio.)

LOS ITALIANOS

La situación mejora.—Roma, 22.—Con motivo de la discusión en la Cámara del problema de los abastecimientos, se ha demostrado que en todos los países aliados mejora notablemente la situación, y que tanto Inglaterra como los Estados Unidos cumplen admirablemente con su cometido, manteniendo una elevada moral entre sus tropas y resistiendo al empuje avasallador del enemigo. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

La guerra civil en Siberia.—Tientsin, 22.—Según un telegrama de Tokio, se han roto las hostilidades entre los bolcheviques y los campesinos de los alrededores de Advonikolovsk, distrito de Omsk. Se teme que suceda lo mismo en el distrito de Irkutsk. (Agencia Radio.)

FUERA DE EUROPA

En la India inglesa.—Londres, 22.—Parte oficial de la India: Las unidades que componen la columna de Dera Ghazi Khan han castigado duramente á los Marris, que se han dispersado por completo. En Mayi Nawab se han presentado varios jefes de secciones importantes y toda la tribu de Khetran se ha rendido incondicionalmente. (Agencia Radio.)

Informaciones de provincias

EL ASUNTO DEL DIA

Los funcionarios provinciales y municipales

Uno de los puntos del programa del Gobierno es el mejoramiento del estado actual de los funcionarios públicos, aumentando sus haberes; acto de extrema justicia, por cuanto si bien esta necesidad se venía sintiendo hace mucho tiempo, se ha hecho más intensa y patente por las especialísimas y difíciles circunstancias creadas por el conflicto europeo.

Pero el Gobierno, que tiene el ineludible deber de amparar a todos los ciudadanos en la medida de sus fuerzas, ejercitando los actos de justicia e igualdad de que colectiva o individualmente se hallen necesitados, no puede en la ocasión presente, ya que dificultades de la ley lo hayan podido impedir antes, desatender la petición de los funcionarios, públicos también, que prestamos servicios en las Diputaciones y Ayuntamientos, porque el fundamento, la justicia y la necesidad que abonan dicha petición no está basada en principios de orden económico originados por la actual situación, ni en el deseo de ser una clase más que solicite mejoras, no; está basada en la equidad y en la moral; está basada en ideales de igualdad y en el derecho político, que establece iguales derechos a iguales obligaciones. No puede, por tanto, ser más justa y más natural.

Los empleados provinciales y municipales pedimos que el Tesoro no continúe nutriendose de un impuesto absurdo, de un impuesto que unos funcionarios no satisfacen (los particulares) y para otros que lo satisfacen (los del Estado) tiene una finalidad por demás loable, que para nosotros no tiene; de un impuesto monstruoso, puesto que el empleado de 1.250 pesetas paga 150 de contribución, lo que no pasa con los del Estado ni los particulares; de un impuesto que, con la declaración del Gobierno en el preámbulo del proyecto de ley de 24 de septiembre de 1916, regulando las clases pasivas, nos tiene declarados fuera de la ley, habiéndonos reducido a la condición de parias, clase que los indios excluían de las ventajas de que gozaban los demás, y así es, en efecto, pues los empleados del Estado disfrutan la ventaja de los derechos pasivos y los empleados particulares disfrutan la de no pagar más que el 5 por 100.

En cambio nosotros somos la antítesis; pues mientras pagamos igual, y en algunos casos más que los del Estado, no tenemos derechos pasivos, satisfaciendo la misma contribución que ellos pagan para ese fin; y no tenemos tampoco derechos pasivos como los particulares, pero pagamos, en cambio, mucho más que éstos. ¿Es esto estar fuera de la ley, ó no? ¿Es esto ser «parias», ó no? Bueno; pues esto ocurre en un país eminentemente democrático, como el español, donde un ciudadano como yo satisface «210» pesetas anuales por utilidades, ó sean 122,50 más que el particular del mismo sueldo, é igual que el de la misma asignación del Estado, pero sin la ventaja de éste, del haber pasivo; es decir, que con poco más de lo que, sin explicación alguna, llevo satisfecho, tendría asegurado el pan para mi vejez y para mi familia en la orfandad.

Triste, tristísimo, lamentable, desconsolador é irritante es esto. ¿Verdad, señores ministros? Pues no hay exageración. Es lo cierto y evidente; es la realidad desnuda, expuesta lisa y llanamente por una de las víctimas de esa desigualdad, explicable sólo por la indeseñación en que se encuentran la clase de funcionarios de Diputaciones y Ayuntamientos al aprobarse el dicho impuesto de Utilidades.

Diez y ocho meses llevo, ó sea desde la publicación del referido proyecto de ley regulando las clases pasivas, invocando la justicia que destruya tamaña injusticia, y no me cansaré de seguir llamándola, poseído de que llegará.

Resuélvase de una vez este pleito, negándonos el derecho si, como no creo, se estima

que no le tenemos, y si le tenemos, las Cortes están abiertas, y como el no funcionamiento de éstas era un obstáculo insuperable para la realización de nuestro lógico y natural deseo, por estar reservado a las mismas lo referente a reforma de tributos, presente el Gobierno sin dilación a la aprobación de aquellas el oportuno proyecto de ley, señalándonos la misma tarifa que a los empleados particulares, como término mejor del dilema, pues ni el Estado debe seguir percibiendo por más tiempo un impuesto cuya exacción no está justificada, ni a nosotros se nos debe continuar cobrando ese exceso de 5 por 100, cuya aplicación ignoramos.

Señor Presidente del Consejo y señores ministros: con toda humildad, con el mayor respeto y encarecimiento lo pido a VV. EE. en nombre de la justicia, en nombre de la equidad y en nombre de una clase muy digna, en la que se hallan representados el intelectualismo, la burocracia y el obrerismo.

M. NIETO
Administrador del Hospital provincial de Toledo.

HAOE MEDIO SIGLO

Día 23 de abril de 1808.—Una prueba de que nada hay despreciable cuando se trata de aumentar los trabajos y ahorros para crear un capital, se presentó anteayer en una tienda de Valencia, que se trasladó a otra casa por tener que hacerse obra en la que ocupa. Al levantarse la tarifa que existía detrás del tablero, se han podido recoger las monedas que durante muchos años se cayeron al suelo y rodaron por sus rendijas á esconderse bajo aquellas tablas. Estas pequeñas monedas que un día y otro se despreciaban por verlas aisladas, han sumado juntas más de 1.000 reales.

(De La Correspondencia de España.)

LA ASAMBLEA MUNICIPALISTA

MUCHAS ADHESIONES
Zaragoza, 22.—El alcalde ha recibido más de cuarenta adhesiones de pueblos de la provincia que han de asistir á la Asamblea municipalista que ha de celebrarse el día 9 del próximo mes de mayo, presidida por los alcaldes de Zaragoza, Huesca y Teruel.

Todas las adhesiones que se reciben son muy entusiásticas, y confían en que los resultados de la Asamblea han de ser muy beneficiosos para el futuro bienestar de los pueblos.

Ya es sabido que el primordial tema que ha de ser objeto de las deliberaciones de la Asamblea, es la mancomunidad de los Ayuntamientos aragoneses.

Esperanse muchas más adhesiones hasta la fecha fijada para el comienzo de la Asamblea.

POR UNOS BARRILES DE ACEITE

MOTIN DE PESCADORES
Santander, 23.—Estaba acordado por el comandante general del apostadero del Ferrol que ayer tarde se fijase la tasa de los barriles de aceite de que viene hablando la Prensa desde el pasado año, y que fueron hallados en el mar por unos pescadores de Santander, que sostienen pleito con la Casa Vacuum sobre la propiedad de los mismos.

Audieron al lugar donde habían de ser tasados los barriles unas mil doscientas personas, entre hombres y mujeres, apostándose en la calle, donde eran vigiladas por fuerzas de Policía, Seguridad y municipales.

Al presentarse el juez instructor y el perito representante de la Casa Vacuum, D. Domingo Betanzos, se produjo un escándalo enorme. Los protestantes lanzaron algunas piedras, una de las cuales dió al Sr. Betanzos en la mejilla izquierda, produciéndole una lesión grave.

Ante la actitud de los grupos, se refugió D. Domingo Betanzos en el escritorio almácen de maderas del Sr. Lantero. Las turbas asaltaron el almacén, rompiendo cristales y muebles, en busca del Sr. Betanzos, que tuvo que esconderse para no ser víctima de las turbas.

Cuando intervino la Policía, y ante el vocerío ensordecedor y las amenazas dirigidas al Sr. Betanzos, éste renunció á representar á la Casa Vacuum. Entonces se calmaron los ánimos, dispersándose la multitud.

La Policía detuvo á D. Domingo Betanzos por empuñar un revólver en los momentos de confusión. Fué puesto en libertad poco después.

UN INCENDIO
ASILEO DESTRUIDO
Melaga, 22.—A las ocho de la mañana se produjo un incendio de mucha importancia en una fábrica de cerveza llamada el Mediterráneo.

Desde la fábrica corrióse el incendio al Asilo llamado de Colilleras, quedando destruida gran parte del edificio.

A las cuatro horas de haber comenzado el fuego, quedó dominado.

Además del Asilo ha quedado también destruida una buena parte de la fábrica.

No ha habido desgracias personales que lamentar.

CRISIS INDUSTRIAL.

Subsistencias y transportes

EN ZARAGOZA
El consumo del carbón.
Zaragoza, 22.—Según los datos proporcionados al alcalde por la Cámara de Comercio, relativos á la estadística del consumo de carbón, para Zaragoza y su provincia hacen falta 530 toneladas diarias, que representan un total de 16.120 toneladas mensuales.

Así lo ha manifestado el alcalde al gobernador.

La tasa del carbón.
El concejal de Zaragoza Sr. Ibáñez, en vista de la tasa fijada por la Comisaría de Abastos para el carbón de Utrillas, pedirá al Ayuntamiento que se proceda á la constitución de un Sindicato regional ó provincial, regulador de la distribución.

También se pedirá que pueda la Comisión especial de subsistencias municipal contratar directamente con la Empresa de Utrillas el carbón que necesite, hasta la constitución del Sindicato.

EN GRANADA
Granada, 22.—Varios fabricantes de harinas han visitado al gobernador para manifestarle que no disponen de trigo mas que para veinticuatro horas, porque los abalades de los pueblos se oponen á la salida de trigo para la capital.

El gobernador les ha ofrecido solucionar el conflicto reuniendo mañana á la Junta de Subsistencias.

EN VALENCIA
Valencia, 22.—A propuesta de la Junta de Subsistencias, y como elemento para continuar tratando con los obreros, se ha acordado lo siguiente:

Que el Ayuntamiento se incaute de 5.000 toneladas, entre trigos y harinas; incautación de 4.500 toneladas de trigo que traen los vapores «Marte» y «Mendi», nombrar un delegado especial que inspeccione la salida de harinas.

Los transportes.
Una Comisión de transportadores por tracción de sangre ha visitado al gobernador, anunciándole el inmediato planteamiento de la huelga, que sería gravísima, si no se cumple el convenio con los exportadores de algarrroba de dejar el tanto por ciento para el consumo local.

ANDALUCIA
Una campaña.
Cádiz, 23.—Las corporaciones, los centros y la Prensa secundan los intereses de Jerez pidiendo que los barcos comprados por la Casa Sota-Aznar al Sr. Pinillos continúen haciendo sus antiguas rutas.

Lo contrario sería ruinoso para la región, principalmente para Jerez y Santipetr de Bartramada.

Barcos llegados.
Entraron en este puerto el «Legazpi», de Manila, y el «Reina Victoria Eugenia», de Buenos Aires.

Las fiestas concurridas.
Sevilla, 23.—El día ha sido primaveral y la concurrencia enorme. La feria de ganado estuvo poco concurrida.

Según los datos de las estaciones ferroviarias y puertas de la ciudad han entrado en Sevilla durante los días 19 y 20 cerca de 60.000 forasteros, número extraordinario comparado con el de los años anteriores.

Los hoteles, fondas y hospederías de todas clases están abarrotados de gente.

ARAGON
La amnistía.
Zaragoza, 23.—La Sociedad de camareros ha dirigido un telegrama al jefe del Gobierno pidiendo que se incluya en el proyecto de amnistía á los condenados de Benagalbón, Ceniceró, Cullera, Penagos y Alburquerque, á los marineros del «Numancia» y á los soldados de Africa.

Viaje del capitán general.
A Logroño ha marchado, en automóvil, el capitán general de la región, acompañado del jefe de Estado Mayor Sr. Ardanz y de su ayudante Sr. Gaztambide.

Ignórase el motivo del viaje, suponiéndose que va en visita de inspección sobre alojamiento de las tropas.

De sport.
Zaragoza, 22.—Ha comenzado el campeonato de tennis organizado por la Sociedad de Zaragoza Tennis Club.

Celebráranse nuevos campeonatos en Zaragoza para las copas de la Sociedad Holder, poseedora en 1917, y el premio Cruz. Habrá partido entre caballeros y parejas mixtas.

ASTURIAS
El «Alfonso XIII».
Gijón, 23.—Procedente de Habana entró ayer el vapor Alfonso XIII con 318 pasajeros. Salió para Santander.

CASTILLA LA NUEVA
Detenido por evasión.
Ciudad Real, 22.—En la estación de Daimiel ha sido detenido Antonio Lucas, cuyas señas personales coinciden con las del autor del crimen de Valdepeñas; pero fué puesto en libertad por resultar su detención una equivocación.

CATALUÑA
La fiesta de San Jorge.
Barcelona, 23.—Se ha celebrado, en el Palacio de la Diputación provincial, la tradicional fiesta de San Jorge, patrón de Cataluña. Una enorme multitud invadió, desde las primeras horas de la mañana, el edificio.

En el piso bajo se instalaron los puestos de la típica feria.

En la capilla se celebraron oficios divinos, fuendo los celebrantes ricos ternos de los siglos XIV y XV. Asistieron las autoridades.

La multitud, que recorrió las dependencias de la casa, rindiendo culto á la tradición, fué considerable.

La banda del Hospicio amenizó la fiesta, ejecutando un selecto concierto.

Entre los concurrentes estuvo en la capilla la Princesa Beatriz, con sus hijas.

A la salida fué aclamada por un grupo de jóvenes.

Obreros y patronos.
De Mataró comunican que se confirma el optimismo acerca de una próxima solución de las huelgas.

La mayoría de los fabricantes acceden á algunas de las peticiones formuladas por los obreros.

Estos se reunirán esta noche en asamblea magna, para enterarse de la contestación de los patronos y acordar en su vista.

En la misma población continúa la huelga de oficiales y peones albañiles, por no haber concedido los patronos el 15 por 100 de aumento en el jornal, que pedían.

En Tarrasa sigue el conflicto en igual estado, habiéndose registrado algunas coacciones.

La huelga de obreros fundidores de Bar-

AVISOS UTILES

GRILL ROOM RITZ
INCOMPARABLES
ALMUERZOS Y COMIDAS
Se sirve también á la carta á precios moderados
Conciertos por los BOLDI.
Teléfono 3.225.

DEBILIDAD-ANEMIA
VIFINA-HÖHR
Poderoso tónico. Núcleo Yodo Metilarsinado en SUERO MARINO. INYECCIONES Y GOTAS (J. HOHR-CADIZ).
LOS MEJORES BOMBONES y cafés son los que vende la Casa Tupinamba, Montera, 21, y Espoz y Mina, 3. Teléfono 1.148.

CATARROS Tuberculosis, afecciones del aparato respiratorio. ANTICATARRAL García Suárez. El más poderoso antiséptico del aparato respiratorio. medicación racional. Curación segura.

Use Vd. JABON "SANITAS"
Señora formal, hablando correctamente francés y portugués, se ofrece para acompañar y dar clase á señoras ó señoritas.—Razón: Gato, 5, primero.

Gonzalo Hernández
Fábrica de sombreros para señora y niñas
CALLE DE LA PAZ, 13
Esta Casa presenta diariamente nuevas creaciones y auténticos modelos de París.

SIERRA
compramos, con preferencia de carro, para serrar troncos.
S. A. La Vascongada.
Pelagos, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

Escasez de tabaco.
El público lamenta la escasez de efectos que se nota en los estancos.
En ellos se carece de cajetillas de tabaco picado y cigarrillos de 30, 40 y 60 centimos.
Tampoco hay timbres móviles de 10 centimos ni pólizas de á peseta.
Del papel de pagos al Estado no se encuentra ni una hoja, causando con ello enormes perjuicios al público.

El descanso dominical.
Una Comisión de costureras ha visitado al alcalde para pedirle que haga cumplir la ley del Descanso dominical en los talleres y almacenes de confección de ropa blanca.
El alcalde ofreció tener en cuenta estas peticiones.

La carretera del Tíbidabo.
En breve comenzarán los trabajos de reparación de la carretera del Tíbidabo, que realizará una sección de noventa soldados de Ingenieros.

Esto es debido á haber accedido la Mancomunidad á la petición que le tenía hecha el Cuerpo de Ingenieros militares para que les permitiera practicar ensayos de reparación de caminos.
La Mancomunidad ha acordado confiar dichos trabajos al expresado Cuerpo.

LEON
El 1.613.
Salamanca, 23.—Un periódico local publicó anoche una información del sorteo de la Lotería de ayer, dando como premiado el número 1.613 con 70.000 pesetas.
Al ver hoy la Prensa de Madrid se ha dicho el error, produciendo desencanto entre los que por llevar el 1.613 se creían favorecidos.

Algunos días después de tan terrible acontecimiento, la señora Lambert y su hijo salieron para Italia. La encantadora «villa» de las orillas del Arno se habla engalanado para recibir á sus huéspedes. No debían volver á Francia sino al cabo de algunos meses, cuando les llamara el señor de Précourt.

Gracias al cuidado del presidente Durazón se anuló la partida de defunción de Juana de Précourt.

La joven viuda volvió á aparecer en el mundo un mes más tarde, asistiendo al casamiento de Gastón de Salmarse con Andrea Durazón.

Edmundo volvió á casa de sus abuelos. Susana no tuvo que trabajar mucho para probar su inocencia, y Juana la tomó á su servicio para no separarla del niño.

El leal Juan Frugère se convirtió en administrador principal de la inmensa fortuna legada por los esposos Fontange.

Rombolle y sus compañeros fueron condenados á veinte años de presidio.

El nombre del señor de Borsenne no se pronunció en aquella causa, ni tampoco el de su criado Pedro. La vista de la causa de éste fué la última. El Tribunal le condenó á cadena perpetua.

Al mes siguiente, todos estos acontecimientos se habían olvidado, y sólo se hablaba en los salones de París de la bella señora de Borsenne, que acababa de casarse en segundas nupcias con Jorge Lambert, ex oficial de Marina.

FIN DE LA NOVELA

Folleton de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA SEÑORA DEL VELO NEGRO

Al verle, el señor de Borsenne tuvo un momento de furor: dió un salto hasta él y le cogió por el cuello.

—¡Miserable! — exclamó. — ¿Sabes lo que pasa?

Y le sacudía con violencia.

—Dejadme, y luego hablaremos— contestó el criado.

El señor de Borsenne le empujó brutalmente hasta el otro extremo de la habitación.

—Ahora, habla— le dijo.

—Pues bien; os repetiré lo que os he dicho esta mañana: Jorge Lambert ha muerto; le hemos echado al Sena y no han hallado el cadáver. Desgraciadamente ha habido un registro de Policía en la taberna de la calle del Ruisseau, y Rombolle y sus compañeros se han dejado coger como unos imbéciles. A pesar de haberseles prohibido, y sin que yo me apercibiese, se apoderaron de cuanto llevaba el otro encima, y su cuenta es clara. En cuanto á nosotros, no tenemos nada que temer.

—¡Ah! ¿Conque no tenemos nada que temer?— dijo el señor de Borsenne, con un carcajada horrible.— ¿Te acuerdas de los hombres de Villeneuve? Pues te vigilaban, y á pesar de ser tan listo y tan deshabilitado, nos han delatado, y tal vez dentro de una hora vendrán á prendernos á los dos.

El criado sintió erizarse sus cabellos.

—Entonces — repuso — vamos á saldar nuestras cuentas. Vos sois rico y os arreglaréis muy fácilmente; mas yo... es muy distinto: si me dejo coger, sé lo que me espera. Pero no soy tan tonto; quiero conservar la piel, y me voy al Extranjero. Señor, saldemos cuentas.

—Ayer te di mil francos: es más de lo que importaba tu salario; guardatelo y vete.

Pedro se echó á reír.

—No se trata de mil francos; me debéis cincuenta mil francos.

—¡Ni un céntimo, bribón, ni un céntimo! — exclamó el señor de Borsenne.— Bastante tienes con lo que me has robado.

—El señor conde ha sido siempre aficionado á bromas— dijo Pedro con sorna; —pero estoy seguro que no ha olvidado lo que le ha prometido á su fiel servidor.

Dió algunos pasos hacia la mesa.

—Y este oro y estos billetes, ¿no los habéis puesto aquí para vuestro amigo Pedro, que os ha servido siempre tan bien? Ya sabrá yo que tenéis gana de bromear, mi excelente amo.

Su mano cogió un rollo de oro. Sus ojos brillaban como chispas.

—¡Atrás, tunante, atrás! — exclamó el señor de Borsenne.

El criado se irguió descaradamente frente á su amo.

—¡Quiero mis cincuenta mil francos! — dijo con salvaje energía. — ¡Los quiero! ¿Me oís?

—¡Miserable! ¡Sal de aquí al instante, y si no...!

Por toda contestación, Pedro se echó á reír sardónicamente.

Agotada la paciencia del señor de Borsenne, se precipitó sobre el criado, loco de furor, y quiso llevarle hacia la puerta. Durante tres ó cuatro minutos hubo una lucha terrible entre aquellos dos hombres, igualmente fuertes y cómplices de los mismos crímenes, hasta que Pedro, más ágil y más joven, consiguió tirar al señor de Borsenne al suelo. Pero éste se había agarrado á su criado y no le soltaba.

Pecho contra pecho, se arrastraban y rodaban por el suelo, sin respiración y sin poderse desasir el uno del otro.

De pronto se inyectaron los ojos de Pedro, sacó un puñal del bolsillo y hundió su hoja en la garganta de su amo. Este no tuvo tiempo de gritar. Sólo salió un sibido de su garganta y sangre por su herida.

—¡El to ha querido! — murmuró Pedro.

—Ahora, ¡para mí el oro! ¡Míos son los billetes!

Después del asesinato del robo, y salió precipitadamente del gabinete.

El cochero, que iba por sexta vez á hacerse pagar, se halló frente á él.

—¿Vais por fin á pagarme hoy? — preguntó con tono amenazador.

Pedro quiso pasar; pero el cochero se agarró á su ropa.

—No saldéis hasta que me hayáis pagado; no quiero ir y venir más veces.

—Tengo prisa; vuelve á la noche.

—¡Quiá! ¡Os tengo y no os suelto como no me paguéis!

En el mismo momento apareció el señor de Borsenne ensangrentado, apoyándose en el marco de la puerta. Reunió todas las fuerzas que le quedaban y gritó señalando á Pedro:

—¡Asesino! ¡Ladrón!

Quiso dar un paso, pero vació y cayó de espaldas. Estaba muerto. El cochero, horrorizado, soltó á Pedro; mas viendo que intentaba huir, le agarró, sujetándole contra la pared.

Acudieron los demás criados, y al ver su amo tendido en el suelo, en medio de un charco de sangre, empezaron á dar grandes voces.

Los vecinos y transeúntes llenaron bien pronto la casa.

Cuando la Policía llegó, Pedro, pies y brazos atados, echando espuma por la boca, se retorció en el suelo.

Al día siguiente, y bajo este título: «El crimen de la calle de Ponthieu», los periódicos de la mañana daban cuenta del asesinato del señor de Borsenne, degollado por su criado. Estaba probado que, sorprendido por su amo en el momento en que iba á efectuar un robo, se había tirado sobre él, matándole á puñaladas.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

LA CUESTION DEL PAN

Está a punto de resolverse el pleito de la alcaldía. La abandonó el Sr. Francos Rodríguez por no hallarse conforme con el criterio y las medidas sustentadas por la Comisión regía de Abastecimientos en la cuestión del pan. Pero si el pleito alcaldesco está resuelto, ¿se habrá también resuelto la cuestión del pan?

Nada de eso, y por el contrario, vamos de mal en peor.

Por cierto que, en este asunto, son edificantes los datos que da «La España Económica y Financiera», y que comenta nuestro colega «El Mundo» en estos términos:

«Una revista, la España Económica y Financiera, ajusta las cuentas de lo que ganan harineros y panaderos, y de lo que ganan hoy en Madrid, merced a la disposición del Sr. Ventosa.

No pueden ser más ejemplares sus cifras. Con el precio máximo de 63 a 65 pesetas los cien kilos de harina, los harineros logran un beneficio de 5,35 a 7,35 pesetas en cada quintal métrico.

Y al precio de 70 céntimos el kilo de 1.000 gramos de pan, los panaderos ganan de 19 a 21 pesetas por cada cien kilos de harina. Es decir, que logran anualmente para el capital invertido un 182 por 100.

Como esta ganancia le pareció minúscula al comisario de Abastecimientos, redujo el kilo de pan a 800 gramos, y al encarecerlo así en un 20 por 100, aumentó en lo mismo el beneficio de los panaderos, que ahora perciben de interés anual el 202 por 100.

Pero esto aún no refleja la realidad, porque corresponde al precio antiguo de las harinas. Y hoy, el Sr. Ventosa, al encarecer el pan, tasa el trigo en 45 pesetas los cien kilos; de modo que la ganancia de harineros y panaderos se hace realmente inaudita. Está claro que se ha sacrificado al productor y al consumidor sin reparos de ninguna clase.

La Comisaría de Abastecimientos ha servido para elevar las ganancias de los panaderos más allá del 202 por 100 del capital invertido. ¡Estupendo!

No sabemos si las cuentas están bien o mal ajustadas por la revista que las formula, ni sabemos si los datos son o no ciertos. Pero sí hemos de convenir en que punto tan interesante debe ser ventilado públicamente para ponerlo en claro, y que los consumidores sepan a qué atenerse.

Por lo pronto hay un dato exacto, y es que el pan que se consume en Madrid es de pésima calidad, y que alcanza un precio exorbitante.

El cadáver será hoy embalsamado por los médicos de cabecera y colocado en una capilla dispuesta en la sala principal de la Presidencia del Consejo. Créese que sus restos serán trasladados a Loja.

(De La Correspondencia de España.)

SECCION OFICIAL

La Gaceta publica las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden convocando la provisión, mediante concurso entre directores de primera clase del Cuerpo de Prisiones, de una plaza de jefe superior de segunda clase del indicado Cuerpo.

—Otra ídem oposiciones para proveer veintiseis plazas de ayudantes del Cuerpo de Prisiones.

GUERRA.—Real orden circular disponiendo que los jefes y oficiales separados del servicio en virtud de condena o por providencia gubernativa, como extensivamente por consecuencia de un fallo de un Tribunal de honor, queden privados del derecho de uso de uniforme.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden autorizando a los profesores de Dibujo y Bellas Artes de los distintos centros docentes dependientes de este ministerio para asistir al primer Congreso español de Bellas Artes que se ha de celebrar en esta corte del 14 al 21 de mayo próximo.

GRAN MUNDO

Fiestas diplomáticas.

En la elegante residencia del ministro de los Países Bajos y Mme. Van Royen, se ha celebrado una agradable fiesta, a la que han asistido, entre otras señoras, la embajadora de Francia, Mme. Thierry; la esposa del ministro de Bélgica, baronesa Van der Elts y su hija; Mme. Vieugé, princesa Pio de Saboya, duquesas de Plasencia y Baena, marquesas de Ivanrey, Villamanrique y Valdeiglesias; condesas de Casa-Valencia, Romanones, Caltavuturo, Romilla, Castilleja de Guzmán, Viñaza y Velle, y señoritas de Caro, Escobar y Kirkpatrick y Alcalá Galiano.

También estaban el primer introductor de embajadores, conde de Velle; los condes de Paredes de Nava y de San Félix, el ministro de España en El Haya, Sr. Méndez Vigo, y otras personas.

—El embajador de Austria-Hungría y la princesa de Furstenberg, han obsequiado con una comida a la condesa de la Viñaza.

Esta distinguida dama regresó ayer a su residencia de Biarritz.

Capítulo de bodas.

Se ha celebrado la boda de la Srta. Juana Serrano, hija del académico D. Emilio, con el abogado y escritor D. Luis Fernández Ardeván.

Su Alteza la infanta doña Isabel dignóse ser madrina de los contrayentes, representada por la madre de la novia.

—El próximo verano tendrá lugar la boda de la Srta. Concepción Alfonso y Madrona, perteneciente a distinguida familia cubana, con D. Cristóbal Roca de Togores y Pérez del Pulgar, hijo de los marqueses de Alquibla.

Viajes.

El agregado militar a la Embajada de Italia, coronel Marsengo, ha marchado a Italia, habiendo anticipado su regreso a causa de hallarse gravemente enfermo su padre en Turín.

—Han salido de Madrid para Biarritz, la señora de Beistegui, y para Alcolea, la marquesa viuda de los Castellones.

—Ha regresado de Marmolejo doña Virginia Ibarra, viuda de Pombo.

—Se ha trasladado de Sevilla a Neguri don Restituto de Goyoaga.

Se ha trasladado al núm. 54 de la misma calle (Red de San Luis) el conocido joyero Luis Sanz.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CRUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

FONANERO TEMIBLE

Por un perro desconocido

En el Paseo de las Acacias se produjo hoy un gran escándalo, que pudo ser de consecuencias graves por la actitud agresiva de un transeúnte.

Este que se llama Anibal Gil González, de treinta y nueve años y de oficio fontanero, al ver que el lacero Antonio Cimas Pérez, echaba el lazo a un perro callejero, de dueño desconocido, salió en defensa del can, y trató de agredir al perrero con un puñal de punta agudísima como un estilete, y de dimensiones exageradas.

Milagrosamente se libró el lacero de los dos golpes que le dirigió el furioso transeúnte. Debido su salvación a la intervención oportuna del guardia urbano Pablo Rodríguez, número 27, que tuvo que esgrimir la espada para librar al lacero y repeler la acometida del fontanero.

Con auxilio de una pareja de Seguridad pudieron por fin desarmarle y detenerle, presentándole en el Juzgado de guardia, juntamente con una mujer que también dirigió varias pedradas contra los guardias en el momento de la trifulca.

LARA EN BREVE, ESTRENO ORIGINAL DE Jacinto Benavente.

CASA REAL

A las siete de la mañana llegó a Madrid Su Majestad el Rey, acompañado de su caballero mayor, del doctor Varela y del Sr. Careaga.

En Palacio fué recibido por el Sr. Maura y los señores general Huertas, marqués de la Torre, conde de Aybar, Zarco del Valle y director de obras, coronel Ripollés. En la estación le esperaron el obispo de Sión, el gobernador, el alcalde y el general La Barrera.

El Monarca viene de San Sebastián completamente restablecido de sus indisposiciones, a raíz de la crisis.

Mañana, a las doce, se verificará en la Real cámara el bautizo de la primogénita de los marqueses de Someruelos, siendo padrinos SS. MM. Don Alfonso XIII y doña Victoria Eugenia.

La Princesa doña Luisa de Orleans, esposa del Príncipe D. Felipe de Borbón, está muy mejorada. Lleva unos días de levantarse, y es de esperar que pronto restablezca la normalidad de vida.

Su Alteza la Infantita doña Pilar, hija menor del Infante D. Fernando, viene padeciendo hace días una infección calificada de estafilococia.

La asiste el doctor Benavente.

La egregia niña nació en septiembre de 1912. Ha tenido fiebres altas.

El sepulcro que guarda, en la colegiata del Real Sitio de San Ildefonso, los restos mortales de Felipe V e Isabel de Farnesio, está ya defendido, por una cubierta, de las inclemencias del tiempo.

INFORMACIONES TEATRALES

BENEFICIOS

EL DE MARIA GAMEZ

Odeón.—La ilustre actriz María Gámez es una de las predilectas de nuestro público, y anoche le testimonió sus simpatías, no solamente al llenar el teatro completamente, sino aplaudiéndola con verdadero cariño.

Sus admiradores y sus amigos llenaron de regalos el cuarto de María Gámez, que fué felicísima por todos.

Para la solemnidad teatral de anoche se pusieron en escena tres nuevas obras, que la beneficiada hizo con la distinción, con el arte y con el gusto en ella característicos.

La *hiperestesia de la Sole* se representó primero, y los autores, Angel Torres del Alamo y Antonio Asenjo, fieles a su fama, mostraron la facilidad en el diálogo, que es proverbial en ellos, intercalando a cada momento golpes chulescos de esos que *acardenalan* y que el público rió de buen grado, llamando al final a los conocidos sainteteros. La farsa cómicocainetesa de los dos queridos compañeros es algo larga, y cortando un poco, el segundo acto, la obra queda como *las propias rosas*—que dirían ellos—y dispuesta a hacerse crónica en las carteleras.

Siguió luego *La cuerda sensible*, paso de comedia original de los hermanos Quintero, que obtuvo un éxito franco, un éxito definitivo que obligó a Romea a tener que decir a los espectadores—en vista de la insistencia con que se reclamaba la presencia de aquéllos—que se encontraban en Sevilla.

Para final quedó *De rodillas y a tus pies*, entremés de Muñoz Seca y Pérez Fernández, que fué también del más completo agrado del público.

No cesó en toda la noche el aplauso, tanto a los autores que estrenaron sus obras, como a los intérpretes de ellas, ya que el conjunto de cada una lo bordaron todos los artistas que integran tan excelente compañía.

La Gámez, tomando parte en todas, mostró la flexibilidad de su talento y fué para ella la confirmación de artista distinguida, que con justicia goza.

La Sra. Alba y el Sr. Romea, que llevaron con la beneficiada el peso de las obras, estuvieron a la altura de su nombre y de su fama.

P. ALVAREZ

DEBUT

LA DAMAYANTI

Lara.—La Empresa de este teatro ha contratado como fin de fiesta a una bailarina, la Damayanti, que debutó anoche. Se trata de una linda figura que posee singulares atractivos y que baila con gracia y desenvoltura, aunque los números que presentó no son de gran novedad.

Viste la Damayanti con elegancia, baila bien y es joven y bonita. Con tales cualidades no es difícil augurarle un éxito considerable.

M.

GACETILLAS

Princesa.—Continúan en este teatro con éxito creciente las representaciones de la gran obra de D. Jacinto Benavente *El dragón de fuego*.

Al interés de actualidad que, además de su valor literario, puede atribuirse ahora al drama del más ilustre de los autores contemporáneos, hay que añadir la excelente interpretación que la compañía de la Princesa da a la obra, superándose a sí mismos en los difíciles papeles de *Mami* y *Daniela* la Sra. Njurgu y el Sr. Fuentes, y mereciendo grandes elogios la Sra. Asquerino en el importante papel del *Príncipe Durán*.

Y por si no fuera esto bastante, la obra está exornada con un gusto y una suntuosidad pocas veces igualadas. Los cartones del notable artista catalán D. Alejandro Soler han sido muy elogiados en los riquísimos trajes de la modista Mme. Gerard y los talleres del Sr. Codereh, también de Barcelona, han reproducido admirablemente, y que son el clou de esta suntuosa presentación escénica.

El decorado, todo él precioso, agrada a

los escenógrafos Sres. Brunet y Pous, sobresaliendo las decoraciones sorprendentes de la selva y la terraza de los elefantes, las típicas de la tienda y del palacio, y las bellísimas del salón de té y salón de un hotel en Londres.

El miércoles por la noche y el jueves, a las seis y media de la tarde, ambas en función especial a precios especiales, se representará el drama titulado *El dragón de fuego*.

Comedia.—El jueves, a las seis de la tarde, en *matinée* popular a precios populares, se pondrá en escena *¡Que viene mi marido!*

El sábado, a las diez y media, en función popular a precios populares, se representará *¡Que viene mi marido!*, celebrándose el beneficio de D. Carlos Arniches.

Todas las noches, a las diez y media, en función popular, *¡Que viene mi marido!*, obra de extraordinario éxito.

Apolo.—El miércoles, a las siete de la tarde, sección doble, se representará la aplaudidísima zarzuela en dos actos *El niño judío*, y por la noche, a las diez y media, la ópera cómica en tres actos *La Mascota* (sección especial).

El jueves, a las seis y media de la tarde, sección especial, 28.º *vermouth* de moda, poniéndose en escena la ópera en tres actos *La Mascota*, interpretada por la Sra. Vela, señorita Leonis (Rafaela), y los Sres. Peña, Sagi-Barba, Galindo y Rufat. Por la noche, a las once, doble, *El niño judío*.

En la presente semana, estreno de la zarzuela en dos actos, divididos en tres cuadros, en prosa, libro de Leopoldo López de Saa, música del maestro Ricardo Villa, titulada *El minué real*.

Infanta Isabel.—Se despacha en Contaduría con varias fechas de anticipación para las representaciones del divertidísimo juguete cómico nuevo de Muñoz Seca y Pérez Fernández, *El voto de Santiago*.

El voto de Santiago se representa todas las noches.

Éxito creciente todas las tardes del graciosísimo juguete de Lepina *Un lio del otro mundo*.

Cómico.—El miércoles, tres secciones sencillas: a las siete, *La perla del frontón*; a las diez y media, *¡Hagan juego...* y a las once y tres cuartos, *Tras Tristán*.

El jueves, estreno del juguete cómico en un acto y en prosa, basado en una obra francesa, titulada *La bolsa ó la vida*.

Cervantes.—Gran compañía cómicodramática dirigida por el primer actor Francisco Gómez Ferrer.

Todas las noches se llena de selecto público el suntuoso teatro de la Corredera, pues los carteles se cambian a diario.

El jueves, por la tarde, a las siete, se pondrá en escena el graciosísimo juguete cómico *Los cuatro Robinsones*.

Barbieri.—Se está ensayando, para estrenarse a la mayor brevedad, *Juan Manuel*, original de nuestros queridos compañeros en la Prensa Manuel Palop y Manuel Sienes, música del maestro Máximo Llorente.

Tenemos noticias que dicha obra promete ser un gran éxito por su originalidad y bonita partitura, y de ello nos alegraremos mucho.

LA MUTUAL LATINA

Como se previene en los artículos 81 al 85 de sus Estatutos, la junta general ordinaria anual se celebrará el día 24 del próximo mes de mayo, a las once de la mañana, en el domicilio social, Gran Capitán, 25, Córdoba, con objeto de examinar las cuentas y situación de la Sociedad.

Córdoba, 23 abril de 1918.—El presidente del Consejo de Administración, Carlos Quero.

UN CONCIERTO

En la Residencia de Estudiantes han dado ayer un interesante concierto los admirables artistas doña Carmen Matos de Ricart y su hijo D. José Ricart.

El Sr. Ricart, acompañado al piano por su madre, interpretó con suma perfección y depurado gusto artístico algunas deliciosas obras de Beethoven, Grieg, Lalo, Faure y Popper.

El ilustre violonchelista no es solamente un virtuoso que domina a la perfección el instrumento que cultiva, sino un artista de temperamento y personalidad vigorosos.

Muchos y muy nutridos aplausos acogieron la labor artística de José Ricart y de la señora Matos de Ricart, y la ovación del público distinguido que los escuchaba fué tan insistente al final del concierto, que los artistas ejecutaron fuera de programa, de modo primoroso, el «Aria», de Bach, que reprodujo las manifestaciones de admiración y simpatía que habían despertado durante todo el concierto.

R. DE C.

ACEITES REFINADOS CRUZ ROJA

Son los mejores.—Venta en ultramarinos.

TOROS Y TOREROS

La Empresa de Granada, después de la última corrida de Sevilla, ha contratado para la feria de aquella capital al matador cordobés José Flores (Camará).

—En Brozas estoqueó Angelete toros de la viuda de Soler hace pocos días. El matador cacereño quedó muy bien.

—El matador de novillos Madrileño ha sido escriturado para torear el día 9 del próximo mayo en Alcalá de Henares, y el día 16 en Villar del Olmo.

P. ALVAREZ

CALZADOS PELAEZ

ES EL MEJOR CALZADO PARA CABALLERO CLAVEL, 2

Comisaría general de Abastecimientos

En este centro han facilitado las notas siguientes:

El agente diplomático de S. M. en El Cairo ha comunicado que, de acuerdo con el de la Gran Bretaña, ha sido decidida la compra de la totalidad de la próxima cosecha de algodón, así como el saldo sobrante de la presente en 1.º de agosto próximo, al precio de 42 tallaris (20 piastras egipcias) el kantar (44,93 kilogramos).

Desde 1.º de agosto no se dará ningún permiso de exportación, y todos los concedidos serán anuados, salvo los que se refieran a algodón que se encuentre en el puerto de Alejandría y haya sido vendido para la exportación antes de esa fecha.

La Comisión inspectora que se nombre para llevar a cabo esta medida estará dispuesta, dentro de los límites y condiciones que se fijen para cada país de destino, a vender el algodón que la misma haya comprado a precios basados hasta nuevo aviso, en 48 tallaris por kantar de F. G. F. vendido F. O. B. Alejandría.

La Comisión formará y publicará en tiempo oportuno un cuadro de las diferentes clases de algodón, comprendiendo los precios de compra y venta de cada calidad, basados en los precios fijos antes indicados, y se propone remitir muestras de las distintas clases a los principales países consumidores.

Habiéndose suscitado dudas respecto a casos de paralización de material por haber tenido que pagar al cargar los productos que una vez fabricados no pueden ser extraídos de los Estados Unidos, por falta de licencias, esta Comisaría se permite llamar la atención de los interesados sobre la posibilidad que en adelante tienen, según el reciente arreglo, de obtener licencias de exportación de productos que hayan de ser manufacturados, licencias que serán utilizables luego para la exportación de esos productos una vez terminados.

Con referencia a la exportación de vinos a Francia, conviene indicar que todos aquellos interesados en partidas de vinos que han salido con fecha posterior al telegrama que se recibió del embajador en París, concediendo en nombre del Gobierno francés un mes de prórroga para que los vinos que se encontrasen sobre los puertos franceses, desprovistos del permiso de exportación, tuvieran tiempo de solicitarlo, deben dirigirse al Gobierno francés, lo mismo que lo han hecho los dueños de las expediciones que salieron con tiempo hábil para llegar a Francia antes de la fecha de la prohibición, invocando el plazo de un mes consignado en la ley francesa de 5 del corriente y enviando instrucciones a sus representantes en Francia para que se pongan en relación con la Administración francesa para la venta de dichos vinos.

La Real Academia Española

En el monasterio de Religiosas Trinitarias, de esta corte, en donde yacen los restos de Miguel de Cervantes Saavedra, se congregó esta mañana la Real Academia Española, para asistir a una misa de Requiem en sufragio de cuantos cultivaron gloriosamente las letras españolas.

El acto fué presidido por el director de la expresada Academia, D. Antonio Maura, el cual tenía a su derecha al obispo del Potosí y al secretario de la Academia, Sr. Cotarelo, y a la izquierda al general Ayala.

Entre los asistentes recordamos, entre otros académicos, a los Sres. Rodríguez Marín, Picón, Cavestany, Ugarte, Rivera, Carracido, Saralegui, Ortega Munilla, Alemany, Novo y Colson, Commelerán y León.

En el presbiterio ocupó un sillón el obispo de Madrid-Alcalá, Sr. Melo y Alcalde.

El acto resultó sencillo y solemne.

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE

GUERNICA (VIZCAYA) Las mejores del mundo. «Los Pirineos».

La Delegación de Hacienda se hunde

Nos ha visitado una Comisión de empleados que prestan sus servicios en la Delegación de Hacienda, para manifestarnos su extrañeza de que no se haya resuelto ya la evacuación de aquellas oficinas por hallarse en completa ruina el edificio.

Dicha Comisión nos ha rogado que demos a la publicidad la nota siguiente:

«La solución dada por el ministro de Hacienda al problema planteado por el estado ruinoso de la Delegación de Hacienda de Madrid no resuelve nada, ni garantiza en lo más mínimo la seguridad de los funcionarios.

Consiste en ordenar el inmediato traslado a un piso de la calle del Turco, de los funcionarios que ocupaban el salón donde se notaron los movimientos precursores del hundimiento. En este piso, que es muy pequeño, caben poco más de 20 empleados. La Delegación consta de más de 200.

Otro de los remedios puestos a la situación consiste en obras de apuntalamiento de algunas dependencias. El hecho mismo de que estas obras hayan sido necesarias, demuestra el fundamento del disgusto que experimentan los funcionarios de la Delegación y de su intranquilidad, que les impiden muy lógicamente realizar normalmente los trabajos que les están encomendados.

Este disgusto é intranquilidad no pueden ser tildados por nadie de caprichosos, pues se basan en los informes de dos arquitectos de la Hacienda, emitidos el verano último, en los cuales se declara el edificio en estado de inminente ruina, hasta el punto de considerar uno de ellos que cualquier accidente fortuito podría determinar su hundimiento instantáneo.»

Llegada de buques

EL «LEGAZPI»

Lo que cuentan los pasajeros. Cádiz, 23.—Ha llegado, procedente de Manila, por el cabo de Buena Esperanza, el vapor Legazpi, trayendo a bordo 31 pasajeros y 1.000 toneladas de tabaco para Cádiz.

Un incendio.

Estando el Legazpi en Manila, el día 11 de febrero, a las diez de la noche, declaróse un formidable incendio en los grandes almacenes de la Compañía de Tabacos de Filipinas.

Dichos almacenes quedaron destruidos, calculándose las pérdidas en más de cuatro millones de pesetas.

El origen del incendio se cree fué casual. Para la extinción del siniestro pidieron auxilio al Legazpi. Inmediatamente desembarcaron el capitán, D. Ricardo Caro; el tercer oficial, Sr. Sisa; el sobrecargo, D. Benito Picardo, y 50 tripulantes del buque con el material de extinción de a bordo.

Gracias a los acertados e incansables trabajos de la tripulación, que luchó denodadamente con grave peligro de sus vidas, quedó localizado el incendio al día siguiente.

El siniestro, por fortuna, no produjo desgracias personales.

La opinión pública tributó grandes y merecidos elogios a los marinos españoles. La Compañía de Tabacos envió al capitán un mensaje de gracias. La Prensa hizo constar que sin el auxilio de los marinos españoles, la catástrofe hubiera sido enorme.

Homenaje a unas víctimas. En el viaje de regreso del Legazpi, al hacer escala en el cabo de Buena Esperanza, los tripulantes del buque depositaron una gran corona en el mausoleo erigido en dicho punto por la Transatlántica a las víctimas del naufragio del vapor Carlos Eizaguirre en aquellas aguas.

El acto resultó muy solemne y a él asistieron el cónsul de España, D. Pedro Rieza, y el capitán del vapor bilbaíno Pedro Biskargi Mendi, allí fondeado.

Noticias de vapores. Durante el resto de la travesía hasta Cádiz, el Legazpi encontró cuatro buques españoles que navegaban con distintos rumbos.

En Durban estaban detenidos por falta de carbón los vapores españoles Ernesto y Biskargi Mendi.

En todos los puertos donde tocó el Legazpi encontró facilidad para la adquisición de los víveres y el carbón necesarios.

EL «REINA VICTORIA EUGENIA» Cádiz, 23.—Ha llegado, procedente de la Argentina y Canarias, el vapor Reina Victoria Eugenia.

Conduce 1.800 pasajeros, entre ellos don Tomás Barra, cónsul de Chile en Glasgow; D. Julián Enciso, secretario de la Legación Argentina en Dinamarca; D. Orestes García Padín, vicealmirante de la Armada española, y el Sr. Pizorno, cónsul de la Argentina en Bolonia.

De Canarias vienen el ex gobernador, señor Cabrerizo, destinado a la secretaría del Gobierno civil de Madrid, y el distinguido redactor de La Acción, Sr. Acevedo.

A Barcelona. El Victoria Eugenia proseguirá esta tarde su viaje a Barcelona.

Conduce a dicho puerto 1.600 toneladas de trigo.

EL «ALFONSO XIII» Llegada de Salvador Rueda. Santander, 23.—En este momento acaba de fondear en este puerto el vapor Alfonso XIII, procedente de la Habana, trayendo numerosísimos pasajeros, entre ellos el poeta Salvador Rueda, aunque éste último no ha desembarcado en Santander, sino en Gijón.

Los tripulantes del Alfonso XIII dicen que la travesía fué felicísima.

Los pasajeros que vienen de la Habana, y que son muchos, dicen que en aquella isla se encuentran grandes dificultades para el abastecimiento de la población.

No se fabrica pan corriente, habiéndose adoptado un tipo único de pan.

La vida económica es próspera.

EN LOS MINISTERIOS

ESTADO

Exportación de libros y revistas.—La Unión Patronal de las Artes del Libro de Madrid está haciendo gestiones cerca del señor ministro de Estado para conseguir puedan exportarse los diversos artículos producidos por las Artes gráficas, y que por haberse declarado contrabando de guerra se niegan las Compañías navieras a admitir expediciones, causando grandes perjuicios a los industriales.

INSTRUCCION PUBLICA

El cinematógrafo en las escuelas.—El ministro firmará de un momento a otro una real orden encaminada a llevar a nuestras escuelas nacionales el cinematógrafo como medio de divulgación científica y de enseñanza práctica.

Por ahora se hará sólo el ensayo en las escuelas de Madrid, y se crea una Comisión encargada de ello, que presidirá el director general de Primera enseñanza, y que tendrá el carácter de ejecutiva, proponiendo la reglamentación definitiva de este servicio.

Reclamaciones contra el escalafón.—De conformidad con lo dictaminado por la Comisión organizadora del escalafón del Magisterio primario, se han firmado las oportunas reales órdenes resolviendo las reclamaciones formuladas por maestras de la novena categoría contra el escalafón de 1916, y por el maestro de Madrid D. Manuel Reyes Gutiérrez sobre abono de haberes.

Escuelas Normales.—Nombrando a D. Telesforo Escudero profesor especial interino de Música de la Normal de Badajoz.

—Se concede licencia por enfermo a don Manuel Madueño y Gutiérrez, director de la Normal de Avila.

—Nombrando secretaria de la Normal de Maestras de Castellón a doña Sofía Andrés Cuartero.

—Se dicta una real orden cumplimentando la sentencia del Tribunal Supremo en el recurso contencioso-administrativo interpuesto por doña Amelia del Pozo y Escobedo, contra la real orden que nombró a doña Micaela Díaz Rabaneda, profesora numeraria de Historia de la Normal de Maestras de Madrid. La citada disposición confirma la real orden de 7.º de abril de 1916, por la que fué nombrada la referida profesora.

Maestros sustitutos.—Se nombran maestros sustitutos de Villahermosa del Río (Castellón), a D. Miguel Gil González; de Geives (Sevilla), a doña Antonia Pilatos Pérez, y de Cartes (Santander), a doña María de la Ascensión Quirant.

GRACIA Y JUSTICIA

Desfile de Comisiones.—Esta mañana visitaron al ministro de Gracia y Justicia el cardenal arzobispo de Toledo y el obispo de Jaca.

También le visitaron, entre otras, las siguientes Comisiones:

Una de la Cámara de la Propiedad urbana, de Barcelona, para interesarle diversos asuntos que afectan a dicha entidad, entre ellos la modificación de aranceles en los juicios de desahucio.

Otra de la Cámara de Comercio de Madrid. Otra de representantes del gremio de carbonerías, para hablarle del precio de tasa de los carbones y de la cuestión de los transportes.

Dicha Comisión visitará mañana al Presidente del Consejo, y luego a todos los ministros.

Otra Comisión de los Colegios de Procuradores de Madrid y Barcelona, para pedir al conde de Romanones que apoye el informe elevado a la Comisión correspondiente del Senado, para que, al dictaminar sobre el proyecto de ley de bases reformando la ley orgánica de Tribunales y las de Enjuiciamiento civil y criminal, sea tenido en cuenta aquél.

AGUA DE SOLARES

Indicada para la neurastenia cardíaca.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', '4 por 100 amortizable', '5 por 100 amortizable', 'Obligaciones del Tesoro', 'Ayuntamiento de Madrid', 'Banco Hipotecario de España', 'Cédulas hipotecarias', 'Valores industriales', 'Bancos', 'Compañía de Tabacos', 'Alto Hornos', 'Ferrocarriles', 'Obligaciones', 'Valores extranjeros', 'Cambios', and 'BOLSA DE BILBAO'.

VIDA PARLAMENTARIA

EN EL SENADO

LA SESION

El Sr. Groizart ocupa la presidencia a las cuatro menos diez minutos, con regular concurrencia de senadores.

Toman asiento en el banco azul los ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Marina. Se lee y aprueba el acta.

Ruegos e interpellaciones.

El vizconde de VAL DE ERRO principia por lamentar la ausencia del Senado del ministro de Fomento, aun cuando sólo fuera una vez al año o antes si hubiese peligro de muerte. Dice que ha llegado a Pasajes el vapor «Bartolo» con cargamento de fosfatos, y pide se distribuya entre las fábricas que preparan los abonos, a fin de que a la mayor brevedad puedan disponer los agricultores de esos abonos fosfáticos; pues de no ser posible utilizarlos para la siembra de otoño, se ocasionará gran perjuicio a los cultivos y disminuirá la producción de cereales.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA contesta satisfactoriamente a cuanto se refiere al transporte de los fosfatos, y excusa al señor Cambó diciendo que, dado el trabajo que pesa sobre el ministro de Fomento, no puede distraer el tiempo en venir a la Cámara, pero seguramente, si fuese requerido por algún senador, tendrá mucho gusto en acudir al Senado a contestar a cuanto se estime necesario.

El Sr. PINIES censura que desde hace mucho tiempo existen vacantes de diputados provinciales en Huesca, y pide se termine la anomalía que eso supone, convocando a elecciones parciales de diputados, para cubrir las vacantes en la Diputación provincial de Huesca.

ORDEN DEL DIA

Proyecto de Amnistía.

Continúa el debate acerca del dictamen de la Comisión sobre el proyecto de ley de Amnistía.

Jura el cargo de senador el Sr. Rubio. El Sr. MATAIX defiende una enmienda al párrafo 2.º del artículo 1.º, que dice:

«Los comprendidos en el libro II, capítulo 1.º, secciones 1.ª, 2.ª y 3.ª, como sigue...»

Considera poco amplia la amnistía, y recuerda otras muchas, entre ellas una de la época de Fernando VII; otra dada por Narváez, y la presentada por el Sr. Cánovas del Castillo, en las que se incluían los delitos de rebelión, y a pesar de ser aquellos hombres considerados como terribles reaccionarios, procedían con más liberalidad en el perdón que los actuales gobernantes.

Elogia la inclusión en la amnistía de los delitos de lesa majestad, y después de extensa disquisición acerca de la intervención que tuvo, por su amistad con el Sr. Canalejas, en el indulto de los sublevados a bordo del «Numancia», deduce que esos marineros deben ser incluidos en el proyecto de amnistía.

Al mismo tiempo defiende una enmienda al artículo 5.º, para que sean incluidos los delitos por desertión en el ejército de África.

Alude a las correcciones impuestas como consecuencia de acuerdos de tribunales de honor, y termina pidiendo al Gobierno y a la Comisión den un buen día al país con un amplio perdón.

El Sr. CHAPAPRIETA, por la Comisión, declara que únicamente no aceptará enmiendas que modifiquen el espíritu del proyecto, pero desde luego anuncia el propósito de aceptar alguna, lo que prueba no es cierto que tenga un criterio cerrado.

Invita a los senadores a estudiar las seis últimas leyes de amnistía promulgadas, para comprobar que en aquellas al perdonar las penas de cadena perpetua, las conmutaban por el extrañamiento, y aquí en este proyecto, el día que entre en vigor está ley, saldrán de la prisión penados a cadena perpetua y entrarán a gozar de todos los derechos de los ciudadanos españoles. Y todavía se dice que no es bastante liberal este proyecto.

Explica cómo los delitos de lesa majestad, cuando responden a la pasión, cuando son delitos de opinión, por medio de la imprenta, pueden ser perdonados; pero no todos, ya que el atentado personal contra la vida del Rey no puede ser admitido en la amnistía.

Razona igualmente el porqué la Comisión no puede admitir otros casos, como el de los sublevados del «Numancia», que es un caso especial, como el de los desertores de África y respecto a los delitos a instancia de parte. Pero en último caso, y aun cuando crea que sea un error, acatará la Comisión la suprema determinación del Senado.

El Sr. MATAIX rectifica y también lo hace el Sr. CHAPAPRIETA.

EN EL CONGRESO

LA SESION

Se abre la sesión a las cuatro menos cuarto, con escasa concurrencia de diputados.

Ocupan el banco azul los ministros de Hacienda e Instrucción pública.

Ruegos y preguntas.

El Sr. UNA solicita del Gobierno que se adopten medidas para evitar la desaparición de algunos monumentos de época romana en Mérida.

El ministro de INSTRUCCION PUBLICA manifiesta que piensa reformar el reglamento por el cual se rigen estas excavaciones, con objeto de que los tesoros artísticos no puedan pasar a manos de particulares.

El Sr. GALLINAL encarece la necesidad de un servicio regular de vapores correos con Fernando Poo, para atender a las necesidades de aquella isla.

Llama la atención del comisario de Abastecimientos sobre la conducta del alcalde de Navalcarnero.

El Sr. VALDECABRES se ocupa de la escasez de gasolina para motores agrícolas de la provincia de Valencia, y señala los perjuicios que esto irroga a aquella comarca.

También pide que se provea convenientemente al abastecimiento de leña para los hornos de cerámica de Manises.

El Sr. VENTOSA justifica por la escasez del producto las deficiencias en el abastecimiento de gasolina.

El Sr. FORTUNY solicita que se faciliten vagones para el transporte y exportación de patata.

El Sr. VENTOSA manifiesta que el Consejo de ministros se ha ocupado de este asunto y que se facilitarán cuantos vagones sean necesarios.

El Sr. ROMEO dice que lo que viene ocurriendo con el pan, con la carne y sobre todo con el carbón, es intolerable y sólo puede ocurrir en este pueblo de bienaventurados. Esos industriales siguen abusando del vecindario, mientras obsequian con banquetes a los tenientes de alcalde. Desde los bancos de los regionalistas se ofreció medios salvadores para la Patria con la ley de protección a las industrias nuevas y ahora el Gobierno nada hace respecto de eso.

El Sr. MACIA interrumpe.

El Sr. ROMEO: No me he referido a S. S.; pero, en fin, tales cosas se están viendo, que no tendría nada de particular que cualquier día S. S. haga también de langosta y salte. (Risas.)

El Sr. MACIA: Nadie puede dudar de la integridad de mis principios y mi actuación parlamentaria.

El Sr. ROMEO: Lo mismo decían aquellos que han dado el salto al banco azul.

El PRESIDENTE pide que se ponga fin al diálogo.

El Sr. ROMEO sigue su discurso, lamentándose del encarecimiento de los artículos de primera necesidad. Pide que se resuelvan ciertos expedientes que están pendientes hace mucho tiempo, y ruega que el ministro de Hacienda o el Sr. Alba transmitan el ruego al ministro de Fomento, ya que no hay medio de ver a éste en el banco azul, porque continúa estudiando. No pide que esos expedientes sean resueltos favorablemente, sino que se diga sí o no, pues hace catorce meses que no se ha resuelto ninguno de ellos.

Pasa a tratar de un tercer punto. Dijo que en el mes de junio, antes que las langostas saltaran, se agitaran todos los Cuerpos del Estado: Correos, Telégrafos, Hacienda, y no habla de Guerra porque no quiere provocar conflictos.

El Gobierno dijo que atendería a las necesidades prosicas de los funcionarios y se dió una paga en Navidad, como se da el aguinaldo a los carteros. El nuevo Gobierno ofreció que traería unos presupuestos; promesas que era uno de los puntos cardinales de su programa. Ahora resulta que los Presupuestos vendrán en noviembre, y los funcionarios dicen, con razón, que hasta entonces no pueden esperar, pues sus sueldos no han aumentado, pero si la carestía de todos los artículos. Y añade: Señores ministros: Si los Presupuestos han de venir en octubre, sería conveniente se trajera un proyecto de ley para atender juntamente a las necesidades de esos funcionarios públicos, pues de lo contrario, se corre el riesgo de que los empleados se llamen a engaño y pierdan la fe y la esperanza en el Gobierno. De no traerse ese proyecto de ley es probable que el 1.º de junio próximo se presente con el mismo cariz que el de 1917.

Se ocupa del estado de la Delegación de Hacienda, y asegura que le han dicho que los funcionarios han sido trasladados en parte a unas oficinas de la calle del Turco. Dice que es urgente resolver esta situación, porque aparte de que los funcionarios tienen derecho a trabajar en condiciones de seguridad, causa molestias a los contribuyentes e interesados tener que ir de las oficinas de la calle del Turco a las de la calle de las Infantas.

El ministro de HACIENDA manifiesta que vendrán a la Cámara los trabajos realizados respecto de los expedientes a que se ha referido el Sr. Romeo.

La solución de las oficinas en la calle del Turco es provisionalísima. Respecto de los Presupuestos afirma que nadie puede tener antecedentes sobre la fecha de su presentación, y asegura que no es indispensable ligar la suerte de los funcionarios públicos a la del presupuesto. El Gobierno—añade—tiene deseo de favorecer a los funcionarios y en ese deseo no le gana nadie.

El Sr. ROMEO: La Junta defendida por el ministro de Hacienda lleva cuatrocientos quince días para resolver los expedientes, y debe ser disuelta y nombrar a otra. Recuerda la urgencia con que se votó la ley para el resurgimiento de las industrias nuevas. Ese Gobierno que se llama de renovación...

El Sr. MAURA: Lo llaman.

El Sr. ROMEO: Si el Gobierno no trae los Presupuestos, yo sé que los funcionarios no cobrarán hasta enero. Además, los Presupuestos deben presentarse antes de 1.º de mayo.

Ya que la Cámara está decididamente al lado del Gobierno para apoyar sus proyectos, el ministro de Hacienda debe traer el que beneficia a los funcionarios y no hacer lo que la Junta citada, tomándose cuatrocientos quince días para resolver.

El ministro de HACIENDA declara que el Gobierno prepara varios proyectos de mejora de funcionarios públicos, que traerá a la Cámara en fecha próxima. Explica por qué la ley de Contabilidad permite que se pueda presentar el presupuesto después de 1.º de mayo en determinadas circunstancias y asegura que aquellos se presentarán en cuanto estén terminados.

Proposición incidental.

El Sr. GASSET defiende una proposición incidental, pidiendo que el Gobierno presente un proyecto inspirado en el de «Beneficios extraordinarios».

Empieza manifestando las desigualdades entre los que ganan fabulosamente con la guerra y los que sufren a consecuencia de ella, especialmente los funcionarios públicos, pues mientras unos no tienen pan, ciertas ac-

ciones de Compañías que vallan 500 pesetas se cotizan hoy a 10.000.

Manifiesta que es urgente la intervención en los beneficios extraordinarios, mientras que el ministro de Fomento.

Con el tributo sobre beneficios extraordinarios hay suficiente para atender a las necesidades de los que padecen miseria. En todos los lados de la Cámara se siente la necesidad de establecer tal tributo.

El anterior Gobierno puso en labios de Su Majestad esta desigualdad irritante que hay entre unos y otros con motivo de la guerra. Puede desentenderse el Gobierno de lo que declaró tan solemnemente el Gabinete anterior?

No proclamó la urgencia del proyecto el Ministerio a que perteneció el Sr. Alba? No lo proyectó el Sr. Alba, señalando deficiencia de escala y censurando la retroactividad?

Recuerda que cuando se discutió el proyecto de Beneficios, todos los partidos estuvieron conformes en su necesidad. Ahora, lo que entonces era necesario, resulta indispensable.

El ministro de HACIENDA: La proposición del Sr. Gasset no demuestra sino la impaciencia de todos por que se mejore la situación de las clases modestas.

Dice que el Gobierno tiene conciencia de su responsabilidad y se dedica a elaborar proyectos.

Ya ha demostrado el Gobierno que se preocupa del problema de los trigos.

En el proyecto de Presupuestos se ha de atender a todas las necesidades.

No se ha presentado el proyecto porque su estudio tiene que ser muy detenido.

Dice que hay que procurar la organización de los Presupuestos.

Este no es un Gobierno sectario.

El Ministerio se ocupa de reformas que han de vigorizar los ingresos.

Una vez que se haga la paz y se recobren las rentas públicas desviadas por la guerra, España vivirá en el desahucio.

La reforma tributaria que se está preparando se inspirará en la rectitud y en la justicia.

Téngase en cuenta que es preciso una colaboración de la Cámara, pues ocurre que los diputados, la mayor parte de las veces, censuran los ingresos del presupuesto, oponiéndose a los proyectos de los ministros de Hacienda y tienden con sus medidas a aumentar los gastos.

Esta colaboración patriótica de los diputados es indispensable, y ya se verá cómo el Gobierno no se desiste ante ningún interés ni pacto ante clases determinadas. (Muy bien.)

El Sr. GASSET rectifica.

Requiere al Gobierno para que declare inamoviblemente si piensa o no presentar a las Cortes el proyecto de ley de tributo sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

El ministro de HACIENDA: Siendo contados los días que lleva este Gobierno en el banco, y que ha dedicado a la tarea de vigorizar los ingresos, no se nos puede exigir tal declaración.

Yo no puedo decir sino que queremos vigorizar los tributos. Ese proyecto de beneficio no podría ser presentado sin la unanimidad absoluta de todos los individuos del Gobierno.

Aquí traemos todos el abandono del doctrinarismo para acometer, en los momentos oportunos, las medidas que exigen las necesidades nacionales.

El Sr. GASSET: Yo no comino; ruego.

Dice que si no hay unanimidad de criterio en el Gobierno se deben señalar cuáles son las divergencias, para que entre todos los salvemos.

Recuerda el debate sobre los beneficios, en el cual el Sr. Cambó se opuso terminantemente a la aprobación del proyecto del Sr. Alba.

El Gobierno aplaza la resolución del problema del nacionalismo, por no haber unanimidad; aplaza la de los beneficios extraordinarios, por la misma cuestión.

El ministro de HACIENDA: Cuando el Gobierno conoca el proyecto que se discute y sobre él recaiga la aprobación de todos los ministros, será presentado como proyecto de ley.

No puede el Gobierno ofrecer más ni ir a ese terreno de transacción que propone el Sr. Gasset. Nada de proyectos que no tengan la aprobación de todo el Gobierno.

El Sr. GASSET rectifica.

El Sr. PEDREGAL dice que el ministro de Hacienda soslayó la cuestión de su criterio sobre el proyecto de beneficios, y después declaró que no se presentaría el proyecto en tal sentido sin la unanimidad del Consejo de ministros.

El Gobierno declaró que no contestaría sino a preguntas relacionadas con los cuatro puntos de su programa; pero el proyecto de beneficios está en relación con el presupuesto.

Porque deducirse de las palabras del ministro de Hacienda que si no se consigue unanimidad sobre el contenido del presupuesto, éste será borrado del programa de los cuatro puntos del Gobierno.

También se ha dicho esta tarde que el Gobierno presentará el presupuesto, no en 1.º de mayo, sino cuando lo estime oportuno.

Yo no discutiré si ha desaparecido o no la obligación de presentar el presupuesto antes de 1.º de mayo; pero es preciso que se declare la fecha en que se ha de presentar, porque tenemos necesidad de una garantía de que dispondremos de tiempo para examinar el presupuesto. Podría darse el caso de que se presentara el 28 de diciembre.

El Sr. MAURA hace signos de asombro.

El Sr. PEDREGAL: Todo puede deducirse de las palabras del Sr. González Besada.

ALCANCE POLITICO EL PROYECTO DE AMNISTIA

La modificación hecha por la Comisión en el art. 6.º del proyecto de Amnistía se reduce a dar el plazo de un año a los prófugos y de tres a los que se hallen en ultramar para hacer su presentación. La del art. 7.º suprime la condición de no llegar a ser alistados y los prófugos, los mozos no alistados y los prófugos, y desertores.

UN ALMUERZO

Ayer se reunieron a almorzar los señores de Romanos, marqués de Alhucemas, Torres Almunia, Sánchez Guerra, Guzmán, y marqués de Santa María de Irujo...

INFORMES OFICIALES

El subsecretario de Gobernación manifestó anoche que S. M. el Rey había salido de San Sebastián en el tren expreso de las 4,41 de la tarde y llegará a Madrid a las siete menos diez de la mañana...

El gobernador de Santander participa que el gobernador de la tasación de los aceites, resal procederse a la tasación de los aceites, resal de un naufragio recogidos por los pescadores...

El duque de este almacén se asomó a una ventana, y los grupos, creyendo que era el representante de la casa Bakun, asaltaron el almacén...

El citado representante ha firmado ante el gobernador un documento renunciando a la representación que ostentaba.

EN LA PRESIDENCIA

Después así la nota oficiosa de hoy: El Presidente del Consejo despachó esta mañana, a primera hora, con S. M. el Rey. El Sr. Maura no acudió después a la Presidencia...

DE GOBERNACION

El Sr. Rosado manifestó que S. M. el Rey había llegado esta mañana a Madrid. Al pasar por Burgos fué objeto de una calurosa ovación por los elementos militares y civiles...

El gobernador de Oviedo comunica que los obreros de las minas de La Cebertoria entraron al trabajo, excepto los despedidos, que recogieron sus herramientas, sin protestas.

En Santander, esta madrugada un incendio ha destruido una tienda de comestibles de la calle de Cervantes. El fuego se propagó a un taller de carpintería...

En Baruelo (Palencia) se ha celebrado, sin incidentes, una manifestación de obreros, para protestar de supuestos abusos de las autoridades locales.

El gobernador dice que recaba del alcalde informes sobre la veracidad de las denuncias de los beneficios por la guerra.

El ministro de Hacienda contestó a los firmantes de la proposición diciéndoles que el Gobierno no piensa cubrir el desnivel del presupuesto simplemente con un impuesto...

Razonó su tesis con el asentimiento de gran parte de la Cámara, y terminó diciendo que delante de ninguna clase de intereses, ni ha venido a pactar con nadie.

DEL SENADO

El senador Sr. Ubierna ha informado ante la Comisión de reforma de la ley orgánica de los Tribunales, proponiendo modificaciones respecto al Cuerpo de Abogados del Estado.

El Sr. Canella, pidiendo el reconocimiento de determinados derechos a los estudiantes de Universidades para su ingreso en la Judicatura.

Se ha leído el dictamen sobre reforma del reglamento del Senado, que afecta principalmente a las Comisiones permanentes y a la forma de su organización.

La reforma reglamentaria. Esta tarde se reunió la Comisión que ha de dictaminar sobre la moción del Sr. Sánchez Guerra referente a la reforma del reglamento del Congreso.

La Comisión trató, en primer término, de las cuestiones relativas a la indemnización de los diputados y a la reforma del artículo 153 de la ley Electoral, que confiere el examen de las actas al Supremo.

Después de un amplio cambio de impresiones se convino en no incorporar esos dos puntos a la reforma del reglamento, por ser cuestiones independientes de él...

En su consecuencia, procedió a una lectura general de la moción y a hacer algunas observaciones a los extremos de la misma.

Volverá la Comisión a reunirse mañana, siendo probable que mañana mismo redacte el dictamen.

LA ALCALDIA DE MADRID

ALMODOVAR NO ACEPTA

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, en un suelto de información, dió cuenta anoche de lo ocurrido en el Consejo de ministros de ayer respecto de la provisión de la Alcaldía de Madrid. Después de haberse decidido el Gobierno en el sentido de que el nombramiento de nuevo alcalde fuera de real decreto...

El marqués de Alhucemas, tenemos entendido que ayer tarde mismo realizó la misión que le confiaron sus compañeros, no obteniendo de momento una contestación definitiva por parte del duque de Almodóvar del Valle.

Esta tarde llamó la atención de cuantos estaban en el salón de sesiones del Congreso una breve conferencia que tuvo el duque de Almodóvar con el Sr. Maura en ocasión en que éste se hallaba a la cabecera del banco azul.

Terminada la conferencia, el duque de Almodóvar del Valle se separó del banco azul, contestando a cuantos le felicitaban, en la creencia de que había aceptado la Alcaldía, que se abstuviesen de hacerlo por la razón de que el nuevo alcalde no lo era él, desde el momento en que había hecho renuncia del cargo para el cual le había propuesto el Gobierno.

La actitud en que se colocaba el duque de Almodóvar del Valle sorprendió en extremo a cuantos la conocieron, y bien pronto fué del dominio público, constituyendo tema principalísimo de las conversaciones y comentarios. La pregunta que todos se hacían era ésta: ¿Qué motivos ha tenido el duque de Almodóvar del Valle para rehusar la aceptación del cargo?

Sabíamos nosotros cómo pensaba anoche el candidato del Gobierno. Reconocía el duque de Almodóvar del Valle que la aceptación de la Alcaldía representaba para él un sacrificio que estaba dispuesto a imponerse, siempre que no resultara estéril para el pueblo madrileño.

Si esos trabajos, en efecto, han sido hechos, y si como consecuencia de ellos hay una ó dos minorías importantes en el Ayuntamiento que adoptan una actitud de franca hostilidad contra un alcalde, dificultando de ese modo su gestión, es natural que quien ve en el horizonte peligros que puedan llevarle a un fracaso, malogrando cuantos esfuerzos hubiera de realizar, se ponga á salvo no aceptando ninguna clase de riesgos.

El duque de Almodóvar del Valle habrá expuesto claramente al jefe del Gobierno cuál era su situación de ánimo, y no sería extraño que también le hablase de la actitud que se atribuye a sus amigos políticos en el Ayuntamiento de Madrid, y que á ello contestara el Sr. Maura que la minoría maurista en el Ayuntamiento de Madrid vivía fuera del régimen de disciplina de partido por las condiciones mismas en que el maurista actúa, y que ante esa respuesta el duque de Almodóvar del Valle considerase que había oído lo bastante para creerse en el caso de no aceptar el nombramiento.

El Consejo tendrá, pues, que ocuparse nuevamente de la cuestión, y antes de abordar el extremo relativo á formular otra propuesta, tendrá que conocer cuál es la actitud que en definitiva haya adoptado la minoría maurista en el Ayuntamiento, y el grado de relación de dependencia ó de independencia que ésta tenga con el Sr. Maura.

Fallecimiento del vicealmirante Manterola

Cádiz, 23.—Ha fallecido el vicealmirante de la Armada D. Buenaventura Manterola Alvarez.

Su muerte ha sido sentidísima. El entierro será esta tarde á las cinco.

El general Manterola nació en Cádiz el 27 de septiembre de 1849, ingresando como aspirante en la Armada en 1.º de enero de 1861. Durante el tiempo que transcurrió hasta su ascenso á general, estuvo mandando los siguientes buques: lancha Zaragoza; cañonero Canto; vapor Guadalupe; corbeta Fernán Caballero; cañonero Navis; Idem Activo; Idem Flecha; fragata Canibus; crucero Infanta Isabel; Idem Princesa de Asturias. Tomó parte en la campaña del Pacífico en los años 64 y 65, y en las de Cuba del 71 al 79 y del 95 al 98. Asimismo tomó parte en el combate naval contra la escuadra americana en el año 98. En 6 de mayo de 1909 fué ascendido al empleo de contraalmirante. Durante los años 1910, 11 y 12, fué general jefe de

la segunda división de la escuadra, y en 1914 fué pasado á la reserva por alcanzar la edad reglamentaria. Se hallaba en posesión de las siguientes condecoraciones: gran cruz de San Hermenegildo, gran cruz del Mérito Militar roja, gran cruz del Mérito Naval roja, oficial de la Legión de Honor, medalla de Cuba, medalla de Benemérito de la Patria, comandante de la Orden Holandesa de Orange-Nassau, cruces del Mérito Naval de primera y medalla del Callao.

NOTICIAS GENERALES

Nuestro colega La Patria ha trasladado sus oficinas al número 42 de la calle de Preciados.

Asociación de Estudiantes de Ciencias de España.—Continúa abierta en esta Secretaría (Universidad Central) la suscripción para el homenaje á los estudiantes argentinos, como contestación á su mensaje, hasta el día 30 del actual, rogándose á cuantos quieran concurrir á ella lo hagan á la mayor brevedad. Hora: de once á una de la mañana.

Nuestro antiguo compañero, hoy redactor de El Día, D. Antonio José Páez, pasa en estos momentos por el duro trance de la pérdida de su hermana doña Margarita. Reciba nuestro querido amigo y compañero la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ateneo de Madrid.—Mañana, á las siete y media de la tarde, dará D. Manuel Flores y Martínez de Victoria, segundo comandante del submarino «A-3», la primera de sus conferencias, correspondiente á las organizadas por la Sección de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, y disertará sobre el tema «Estado actual de la técnica y empleo de los submarinos». Con proyecciones.

Mañana, á las tres de la tarde, el prelado de Madrid-Alcalá, Sr. Melo y Alcalde, administrará el Sacramento de la Confirmación, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora la Real de la Almudena, á los niños de la expresada feligresía, para lo cual el celoso cura párroco, Sr. Sedeño de Oro, disponía esta tarde todo lo concerniente al acto. Serán padrinos S. A. el Infante D. Fernando y su esposa la duquesa de Talavera.

Se ha inaugurado en el salón Mateu, Marqués de Cubas, 3, una Exposición del pintor ruso Gousséff, que estará abierta hasta el día 2 de mayo, y puede visitarse de seis á ocho.

La Sociedad Odontológica Española celebrará el día 26, á las siete de la noche, sesión ordinaria, en el salón de actos del Colegio de Médicos, Mayor, 1.

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra.

Destinos.—Mañana se publicará una propuesta de destinos de jefes y oficiales de la Guardia Civil.

Supernumerario.—Pasa á esta situación, sin sueldo, el primer teniente de Artillería (E. R.) D. Ángel Montero.

Clasificación.—Declaróse apto para el ascenso al segundo teniente de Infantería don José Calderón.

Cruces.—Declaróse pensionada la cruz de primera clase y pasador del profesorado que posee el capitán de Ingenieros D. Francisco Bueno.

Suero y vacuna.—Se aumenta la tarifa de venta de suero y vacuna elaborados por el Instituto de Higiene Militar.

DESAYUNO ESCOLAR

Los últimos donativos recibidos para esta hermosa obra son los siguientes:

E. P. y sus hijos, 17 pesetas; José y Concepción, 50; L. M., 10; el papá de los niños, 5; señora de Linazasoro, 7; Desayuno de 100 niños, costeado por unas señoras que ocultan su nombre, 20; D. José Lande y esposa, 250; Sr. Saralegui, 5; y suscripción mensual. Total, 364 pesetas.

Dios pague á todos nuestros favorecedores el bien inmenso que hacen á los escolares desvalidos.

Los donativos y suscripciones pueden hacerse en la librería de Romo, Alcalá, 5, y en los almacenes de Trallero, Pontejos, 1.

SUCESOS DEL DIA

Denuncia.

El encargado de una administración de Loterías de la calle de Fuencarral ha denunciado á una mujer llamada Julia Villa, revendedora de décimos, que en el sorteo del día 11, al comprarle algunos para la reventa, le dió 22 pesetas falsas, y en el celebrado ayer le dió otra peseta de la misma clase.

La víctima de un suceso.

El chauffeur que por un accidente casual se hirió en el vientre al dispararse una pistola, y de cuyo suceso dimos cuenta, ha fallecido en el hospital Provincial á consecuencia de la herida que se produjo.

Niños abandonados.

En la calle de Sevilla fueron anoche recogidos dos niños que estaban abandonados. Se llamaban José y Soledad Pareja, de doce y siete años, respectivamente. Fueron conducidos á la Dirección general de Seguridad, donde se averiguó que habitaban en la calle de las Peñuelas, núm. 12.

Atropellado por una carreta.

Una carreta atropelló en la calle de Bravo Murillo á Lorenzo Sanz Echarte, anciano de setenta y cuatro años, domiciliado en la calle de Hernán Cortés, 12, piso bajo, produciéndole heridas de pronóstico reservado en un pie.

Compañera de viaje.

Dice Guadalupe Picos del Val, sirvienta, en una denuncia que ha presentado en el Juzgado de guardia, que hace días se puso de acuerdo con su amiga Ignacia Arce, también doméstica, domiciliada provisionalmente en la

calle de la Flor, número 22, para trasladarse juntas á Barcelona.

Anteayer entregó á Ignacia su ropa para que la metiera en el baúl de ésta, con objeto de emprender el viaje hoy; pero al ir á ultimar los detalles del viaje se encontró con la sorpresa de que la del baúl había salido anoche mismo para Valladolid, con la ropa de la denunciante.

El conflicto europeo

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 23.—Comunicado del medio día.—Acciones de artillería bastante violentas en el frente del Somme y al Este de Reims.

Dos golpes de mano enemigos entre Lassigny y Noyón, al Noroeste de Reims y en los Vosgos, no tuvieron ningún resultado. Hicimos prisioneros.

Noche tranquila en el resto del frente. (Agencia Radio.)

Inglaterra.—Londres, 23.—Comunicado de la tarde.—Como consecuencia de una operación local, llevada á cabo por nosotros anoche al Norte de Albert, mejoramos nuestra posición y cogimos 60 prisioneros.

También cogimos varios prisioneros en el sector de Robecq y cerca de Wytchaete, en cuyas dos áreas hubo luchas locales con ventaja nuestra.

En la vecindad de Fampoux, una de nuestras partidas incursionistas entró en las trincheras enemigas, penetrando hasta sus líneas de resistencia.

Actividad de artillería enemiga ayer por la tarde y durante la noche al Oeste de Albert y en la mayor parte de nuestro frente, desde el Sur de la selva de Nieppe hasta el Este de Ipres.

La concentración de tropas enemigas que se observó en Villers-Bretonneux y en la vecindad de Serre fué combatida por nuestra artillería. (Agencia Radio.)

Italia.—Roma, 23.—En el valle de Posina, vivas acciones de patrullas y fuego eficaz de la artillería contra movimientos enemigos entre Col Caprile y Col della Barretta.

En el resto del frente no ha habido acontecimientos de importancia. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswusterhausen, 23.—Frente occidental de la guerra.—La actividad entre ambos combatientes se concretó en los frentes de batalla de mayor actividad de artillería y á empresas locales de infantería.

La infantería inglesa desarrolló gran actividad, especialmente entre Lens y Albert.

Rechazamos, siempre que se presentaran, destacamentos exploradores enemigos que avanzaron en numerosos puntos contra nuestras líneas.

El enemigo intentó en vano, con fuertes contingentes, recuperar el terreno perdido el 21 de abril en el bosque de Aveluy, y de alcanzar á ambos lados de la carretera Bouzincourt á Aveluy, el ferrocarril al Norte de Albert.

En numerosos asaltos, en los cuales experimentamos muchas pérdidas, el enemigo dejó en nuestras manos cierto número de prisioneros. En los demás sectores del frente no hay nada importante que señalar.

En los dos últimos días derribamos 30 aparatos aviadores enemigos.

El teniente Buckler alcanzó su victoria aérea número 32 y el teniente Munkhoff la suya número 25.

Frente macedónico.—Entre el lago de Ochrida y el de Prespa, así como al Noroeste de Monastir, hubo luchas de artillería y de minas.

Destacamentos alemanes avanzaron al Oeste de Makovo en las posiciones francesas.

Al Sur del lago Dojran tropas búlgaras rechazaron ataques parciales ingleses. Hicimos prisioneros á algunos franceses é ingleses. (T. S. H.)

Austria.—Viena, 23.—No hay nada importante que señalar. (T. S. H.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Incursión naval contra Ostende y Zeebrugge.—Londres, 23.—Anuncia el Almirantazgo: «Esta mañana temprano hemos efectuado una incursión naval en Ostende y Zeebrugge, empleadas por el enemigo como bases de destructores y submarinos.

Nuestras fuerzas están regresando, y la escasa información recibida hasta ahora da la impresión de que tuvimos un éxito satisfactorio. Con excepción de barcos de cobertura, la fuerza empleada consistía en barcos auxiliares y en seis cruceros amigos.

Cinco de estos cruceros, cargados de cemento, fueron empleados como obstáculos, después de haberles hecho varar, siendo volados y abandonados por sus tripulaciones. En un posterior comunicado se darán más noticias, cuando se reciban de los barcos que están ahora regresando á sus bases. No se tienen noticias de pérdidas. (Agencia Radio.)

LOS NEUTRALES

El aprovisionamiento de Holanda.—Washington, 23.—El Gobierno norteamericano está dispuesto á aumentar el número de navíos para avituallar á Holanda, y las negociaciones con este objeto progresan favorablemente. (Agencia Radio.)

FRONTON MADRID

Petra y Amalia (rojas) y Angeles y María Consuelo (azules) jugaron el partido especial de la tarde. Petra y Amalia no fueron ayer la pareja de otros días, tal vez por las contrariedades; pero lo cierto es que no hicieron el juego de otras veces. María Consuelo y Angeles estuvieron tan fuertes y tan bien como siempre, y es natural, el partido se lo llevaron de calle.

Por la noche, el partido era de los grandes. Lo jugaron Anita y Joaquina (rojas) contra Mercedes y Consuelo (azules); pero no tuvo interés ninguno. Mercedes y Consuelo, hojas, sin entenderse, desanimadas. Las hizo un taco

Joaquina, que jugó con toda su alma—¡si jugaría!—y Anita, que sostenemos es hoy una primerísima delantera. El partido fué corrido, quedando en 18 las azules.

ESTADO DEL TIEMPO

A causa de la escasez de datos recibidos, no es posible formar juicio exacto del estado atmosférico de hoy sobre el Occidente de Europa. Sin embargo, parece que se forma al Oeste de Marruecos una pequeña perturbación, que hace empeorar el tiempo sobre la mitad meridional de España.

Tiempo probable en las distintas regiones de España, inseguro.

Madrid.—Altura barométrica á las doce del día, 701,2 milímetros. Temperatura máxima del aire á la sombra, 16°, 1. Idem mínima, 7°, 1. Humedad del aire, 44 por 100. Recorrido total del viento en las últimas veinticuatro horas, 58 kilómetros. Velocidad máxima, 10 kilómetros por hora. Dirección dominante, varia.

Tiempo probable en la provincia de Madrid, inseguro.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

«Manual de El Perfecto Canalla»

Acaba de ponerse á la venta una reedición de esta obra popular de RAFAEL DE SANTANA, aumentada y avalorada con una original cubierta tricolor. Para pedidos, librería de Fernando Ró, Puerta del Sol, 15.

NUESTRO FOLLETIN

Hoy terminamos la publicación de la bellísima novela de EMILIO RICHEBOURG

LA SEÑORA DEL VELO NEGRO

que tan del agrado ha sido de nuestros numerosos lectores, anunciamos la inserción de otra del mismo embitente novelista francés. EMILIO RICHEBOURG es uno de los autores de allende el Pirineo más conocidos, solicitados y apreciados del gran público, que admira su arte maestro de narrador insuperable.

La obra suya que publicaremos, y que sucederá á

LA SEÑORA DEL VELO NEGRO

se titula

LA ABUELA

Es una de las más admirables producciones de EMILIO RICHEBOURG. Interesa, deleita, conmueve y emociona por su argumento real y profundamente humano, por sus personajes arrancados de la gran cantera de la vida, por sus episodios sorprendentes, por su desenlace magistral...

LA ABUELA

obtendrá un gran éxito de curiosidad entre nuestros favorecedores, que seguirán la lectura con impaciencia febril.

LA ABUELA

en suma, continuará brillantemente las gloriosas tradiciones del popularísimo folletín de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

EL CARTEL PARA EL DIA 24

- PRINCESA.—(Compañía de Margarita Xirgu).—9,45 (función especial á precios especiales), El dragón de fuego.
ESPAÑOL.—10 (popular), La bruja.
COMEDIA.—(Compañía cómicodramática).—10,30 (función popular), ¡Que viene mi marido!
GRAN TEATRO.—(Compañía lírica española.—Noche, á las 10,15 en punto (última función), La llama (drama lírico en tres actos, de Usandizaga y Martínez Sierra).—Precios populares: butaca, 3 pesetas; general, 0,60.
LARA.—7 (popular), Lo cursi y Damayanti.—10,30 (popular), Agua de Borrallas y fin de fiesta Damayanti.
ODEON.—7, El oro del moro.—10,30, La hipocresía de la Soledad (comedia en un acto, de D. J. de los Ríos).
INFANTA ISABEL.—6,30, Un lío del otro mundo.—10,30, El polichinela y El volo de Santiago (enorme éxito de risa).
CERVANTES.—10,30, La ciega de París.—Precios populares: butaca, 1,50 pesetas.
ZARZUELA.—7, La castita blanca y Moros y cristianos. 10,30, El carro del sol y La canción del olvido.
APOLO.—7 (doble), El niño judío (dos actos).—10,30 (especial), La Mascota (tres actos).
REINA VICTORIA.—6,30 (doble), La mujer divorciada. 10,30 (doble), La duquesa del Tabarín.
CIRCO DE PARISH.—A las 9,30 de la noche, variadísima función.—Debut de los Nevsons.—Éxito del fenomenal artista el Gran Calcedo, y los principales ecuestres, saltadores, clowns, bufos, parodistas de la compañía de Circo de madame Yve, de William Parish.
ESLAVA.—6,30, Alicia, neurasténica y Rosina es frágil.—10,30, La mala vida (estrano) y El teniente alcalde de Zalamea.
COMICO.—7 (sencilla), La perla del frontón.—10,30 (sencilla), ¡Hagan juego...!—11,45 (sencilla), Tras Tristán.
NOVEDADES.—6,30, El nido del principal.—7,30, El expreso de las diez.—9,15, La loca ambición.—10,30, De Madrid á la gloria.—11,45, La cartujana.
MARTIN.—6,30, Los secretos de Venus.—7,30, San Juan de Luz.—10,30 (doble), El cuervo verde y De Madrid al infierno.
COISEO IMPERIAL.—(Compañía de zarzuela y opereta).—6,30 (sencilla), Los cadetes de la Reina.—7,30 (sencilla), La banda de trompetas.—10,30 (doble), El conde de Luxemburgo.
BARBERI.—De 6 á 8,30 (sección doble á precios de sencilla), Los cadetes de la Reina y Alma de Dios.—10,15, El chico de las Peñuelas.—11,30, Sangre virgen.—Butaca, 0,40; general, 0,15.
TRIANON-PALACE.—6,30 y 10,30.—Cinematógrafo, Gertrudis, Mirentxu y Camelita Sevilla.—Éxito inmenso de Raquel Meller.—Las Ventas empezarán á las 7,30 y 11,30.
PARQUE DE LA CIUDAD LINEAL.—A las 5, Té tango y recreos varios, en la sala de fiestas del Casino.—Restaurant.—Servicio especial de tranvías y de automóviles.—A las 10, balles y canciones.
FRONTON MADRID.—A las 4 de la tarde.—Partidos á raqueta entre señoras.—Partido á 40 tantos.—Enrarns y Mercedes contra Matilde y María Consuelo.—A las 6 de la noche.—Partidos á raqueta entre señoras.—Partido á 30 tantos.—Angeles y Joaquina contra Carmen y Pilar.
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

